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Ч Е Л О В Е К
Д О Р О Г А

В последние годы темпы 
развития отечественного 
автомобилестроения резко 
возросли. Только в Томске 
транспортный парк ежегод
но увеличивается почти на 
столько единиц, сколько их 
было в 1965 году во всей об
ласти.

Обстановка на дорогах 
постоянно усложняется. В 
этих условиях повысилась 
ответственность органов 
внутренних дел, для кото- 

I рых предупреждение дорож
но-транспортных происше
ствий становится одной из 
наиболее важных и слож
ных задач. Учитывая это, 
Совет Министров СССР 
своим постановлением вы
делил гоеавтоинспекцию из 
ряда организаций, отвечаю
щих за безопасность движе
ния, и поставил ее над ни
ми.

Однако количество дорож
но-транспортных происше
ствий растет. За год их чис
ло увеличилось на одну 
треть, возросла тяжесть по
следствий аварий. В два ра
за чаще их виновниками 
являются нетрезвые водите
ли.

Одна из основных причин 
состоит в том, что рост ав
томобилей не вызвал про
порционального увеличения 
внимания к проблемам дви
жения.

Большинство аварий — на 
счету владельцев личных 
автомобилей и мотоциклов. 
Особенно много их весной и 
летом, когда после длитель
ного перерыва любители 
выезжают на улицы. Их 
растерянность, нервозность 
осложняют обстановку. Пер
вичные организации добро
вольного общества автолю
бителей должны помочь ос
вежить теорию правил до
рожного движения.

Однако работа в первич
ных организациях автолю
бителей ведется слабо. Да и 
созданы они далеко не на 
всех предприятиях Томска.
В  большинстве же районов 
области их вообще нет. Об
щественным организациям 
предприятий с помощью ра
ботников ГАИ в самое бли
жайшее время необходимо 
сделать все, чтобы расши
рить круг таких организа
ций, повысить эффектив
ность их работы.

Большая часть тяжелых 
дорожно-транспортных про
исшествий приходится на 
долю мотоциклистов. Ос
ложняет дело то, что многие 
из мотоциклов не зарегист
рированы. Магазины, торгу
ющие легкой транспортной 
техникой, не направляют в 
автоинспекцию документов 
о гом, когда и кому ока про
дана. А  раз мотосредство не 
зарегистрировано, за руль 
может сесть кто угодно. Его 
владельца можно устано
вить часто только после ава
рии.

Много происшествий на 
дороге совершается по вине 
пешеходов. Культура движе
ния у томичей еще невысо
кая. Система народного об
разования слабо прививает 
детям эти навыки. Мало де
лается для этого в вузах, 
техникумах, профтехучили
щах, на предприятиях, в 
учреждениях.

Вот уже несколько лет 
подряд областной отдел ГАИ 
вносит в горисполком пред
ложение о том, чтобы в 
наиболее оживленных ме
стах города устроить под
земные переходы. Предло
жение принимается, строи
тельство переходов вкосит
ся в план. А дальше дело 
не двигается. Нынче горис
полком наметил построить 
скрытые переходы на про
спекте Ленина против уни
верситета и на улице Нахи
мова у гэроольницы № 3. 
Заканчивается полугодие, а 
о намеченном — ни слова.

Рост дорожных происше
ствий по вине профессио
нальных водителей несколь
ко ниже общего, но тоже 
достаточно велик — почти 
десять процентов. Наиболь
шее количество аварий на 
счету предприятий оолсель 
хозтехники, треста Томск- 
трансстрой, областного уп
равления коммунального хо
зяйства, объединения Союз- 
томскмелиорация.

Большинство аварий про

исходит на периферии. При
чин этому несколько. Как 
правило, техника на упомя
нутых предприятиях не ох
раняется. у  мелиораторов, 
например, в большинстве 
автохозяйств нет даже эле
ментарного ограждения. За 
руль может сесть кто и ког
да угодно. По этой же при
чине перед выездом на 
трассу трудно провести ос
мотр автомобиля, выяснить 
состояние водителя. Службы 
безопасности движения ав 
топредприятий обязаны осу 
ществлять контроль и за 
техническим обслуживанием 
автомобиля в парке, и за его 
работой на линии. Однако 
сегодня эти органы контро 
ля действуют лишь в транс 
портном управлении, на ав 
тобазах управлений Хим- 
строй и связи.

Особую тревогу вызывает 
пьяный за рулем. На многих 
предприятиях борьба с пья 
ницами ведется слабо. В 
облсельхозтехнике, объеди
нении Союзтомскмелиора- 
ция, на ряде промышлен 
них предприятий половина 
и более сигналов госавтоин 
спекции о нетрезвых води
телях вообще не рассматри
ваются. Нередко злостные 
нарушители остаются нена
казанными, мало того 
продолжают работать шофе 
рами. Не всегда хватает 
принципиальности и авто
инспекторам, нередко и они 
идут на поводу у либераль
ных руководителей, не при 
нимают решительных'' мер.

Особенно великодушны к 
пьяницам в Зырянском рай
оне. Поэтому не случайно в 
этом районе во время трех
дневного рейда было задер
жано тридцать нетрезвых 
водителей.

В конце минувшего года 
госавтоинспекция направи- 
ла специальные представлю 
ния в комитеты партии рай- 
онов, где особенно резко уве
личилось количество тран
спортных происшествий, — 
Верхнекетский, Бакчарский 
и Кожевниковский. И толь
ко в Кожевниковском к ним 
отнеслись внимательно, при 
няли соответствующие ме
ры. В результате здесь чис
ло аварий снизилось.

Серьезной критики заслу
живает Томскавтодор. • Из- 
за плохого дорожного по 
крытия, отсутствия необхо
димых знаков на опасных 
участках количество аварий 
за год возросло в три раза. 
Раскопки улиц областного 
центра, как правило, не сог
ласуются с госавтоинепек- 
циеи, ремонтируются неред
ко параллельные улицы _
отсюда заторы, аварийные 
ситуации.

Пока еще недостаточно 
эффективно в обеспечении 
безопасности дорожного дви
жения работает и областной 
отдел госавтоинепекции. 
Особое внимание нужно об
ратить на повышение роли 
инспекторов на закреплен
ных за ними участках. От 
их активности, принципи
альности и добросовестности 
зависит многое: техниче
ское состояние автомобилей, 
качество дорожного полотна, 
профилактическая работа 
среди водителей и пешехо
дов, безопасность движения 
в целом.

Серьезным пробелом в pa- I 
боте ГАИ является слабое | 
привлечение общественности 
в районах области. Кроме ! 
Томска, Колпашева и Аси
на, специализированных | 
транспортных народных 
дружин по существу нет. 
Мало общественных постов | 
ГАИ. А они должны быть 
на всех дорогах с интенсив
ным движением, в каждом 
поселке.

В течение трех дет факти
чески бездействуют област
ная и районные комиссии по 
обеспечению безопасности | 
дорожного движения. Ис
полнительным комитетам | 
городских, районных Сове
тов народных депутатов 
необходимо взять под конт- ] 
роль их работу. Особенно ] 
сейчас, когда наступает 
разгар сельскохозяйственной 
кампании. Необходимо при
нять все меры для того, что
бы дороги Томска и области j 
стали безопасными.
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Н А В С Т Р Е Ч У  Д Н Ю  
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Л А Н Ы -  Д О С Р О Ч Н О !
Коллектив Белояровского лесопункта Тогурского лесо

промышленного комбината решил в честь профессио
нального праздника — Дня работника леса — выполнить 
план девяти месяцев по заготовке леса и десятимесячный 
— по вывозке.

Белояровский лесопункт 
работает ритмично, нара
щивая объемы производ
ства. В основе успеха — 
крепкая трудовая дисцип
лина в коллективе, эффек
тивное использование
новой техники и прогрес
сивной технологии.

20 мая укрупненная 
бригада Л. Д. Устюгова, 
работающая по хозрасчет

ному методу, выехала на 
вахту Зубреково. За де
сять дней она заготовила 
около 7 тысяч кубометров 
леса — значительно боль
ше плана. В этом коллек
тиве традиционно хорошо 
используют трелевочные 
механизмы. На вахтовом 
участке созданы все усло
вия для производительно
го труда и отдыха. Обору

дован центр общественно- 
политической. работы, есть 
цветной телевизор, кинопе
редвижка.

На лесопункте отлично 
трудятся вальщик А. Г. | 
Аксюшин, чокеровщик
Н. С. Скворцов, тракторист | 
А. М. Голощапов, водите
ли Н. Н. Бережной, А. А. 
Баканин, Ю. И. Корняков, ! 
бульдозерист А. И. Чирков, j 
механик В. И. Бердов и | 
многие другие.

В. БОЕВА, 
экономист Белояров
ского лесопункта То
гурского лесопромыш

ленного комбината.

е  т  м  с  в  а  ж
Восьмой сезон начался на вахтовых участках пред

приятий объединения Томлеспром. Нынче предстоит за
готовить 1.800 тысяч кубометров. В мае вели заготовку 
древесины 25 коллективов, в июне открываются еще 4 
вахты. Из дальних делян поступают вести о трудовых 
достижениях вахтовиков.

Н е  м а г и и  Б о р
Второй сезон идет разра

ботка делян на вахте Не- 
магин Бор Ингузетского' 
леспромхоза. Нынче здесь 
намечено уложить в запас 
70 тысяч кубометров. На 
участке, где трудится 
бригада Н. И. Борисова, со
зданы условия для работы' 
и отдыха. Высоких показа
телей добились машинисты 
валочных машин Н. И. Бо
рисов, Ю. М. Шаболин, опе
раторы ЛП-18 А. Н. Храм- 
цов, А. С. Ильин, Н. П. 
Козинин и Ю. В. Новиков. 
Хорошо организована ре
монтная служба под руко
водством бригадира-меха- 
ника В. Д. Ганчева. Стре- 
леванный лес укладывают 
в штабеля операторы челю
стных погрузчиков В. П. 
Чирков и Е. В. Кононов.

Есть чем заняться лесо
заготовителям после на
пряженного дня в делянах. 
К их услугам—цветной те
левизор, киноустановка,
центр общественно-полити
ческой работы, волейбольная 
и городошная площадки.

По результатам соревно
вания за май коллектив

вахты в числе лучших по 
объединению. При плане 
7 тысяч заготовлено 11,3 
тысячи кубометров.

К е д р о в а я
Очень напряженное зада

ние было в мае у механи
зированной бригады А. А. 
Иванова из Катайгинского 
леспромхоза. Предстояло 
заготовить на вахте Кед
ровой 10 тысяч кубомет
ров. Успеху способствова
ло применение валочных 
машин и бесчокерных агре
гатов ЛП-18. Тон задавал 
сам бригадир, который по 
итогам пяти месяцев в чис
ле трех лучших машини
стов ВМ-4 объединения 
Томлеспром. Отличились и 
операторы А. И. Телегин, 
И. Д. Пашов.

Бригада ежедневно пере
выполняла задания. В ре
зультате заготовлено в мае 
12,3 тысячи кубометров. Это 
— успех катайгинцев, чей 
вахтовый участок не отли
чался в прошлые годы вы
сокой ^производительностью 
труда.

О л и м п и й с к а я
Первые три тысячи ку

бометров заготовила брига
да В. А. Юркива на вахте

Олимпийской Белоярского | 
лесопромышленного комби
ната. На участке организо- j 
вано социалистическое со
ревнование лесорубов, еже
дневно поднимается флаг I 
трудовой славы в честь 
лучшего звена бригады. На | 
вахте созданы хорошие ус
ловия для рабочих. Уста
новлен большой холодиль-1 
ник, действуют столовая, 
пекарня. Вахтовики смот
рят телепередачи, кино- I 
фильмы, могут поиграть в | 
волейбол, бильярд. Ежед
невно коллектив участка 
собирается в центре обще
ственно-политической рабо
ты, где проходят беседы, | 
лекции, подводятся ито
ги дня, можно почитать 
свежую литературу. Уча
сток расположен на реке. 
И, помимо вертолета, раз в 
неделю на вахту курсирует 
катер, на котором завозят 
дополнительные грузы,
книги и газеты.

Бригада . намерена оправ
дать название вахты и от- | 
метить олимпийский год 
высокими трудовыми до
стижениями.

О том, что бакчарские жи
вотноводы любят свою ра
боту и умеют делать ее хо
рошо, можно судить по их 
результатам. Доярка совхоза 
«Парбигский» А. Е. Стари
кова за два месяца конкурса 
молочных ферм надоила от 
каждой коровы по 893. кило
грамма молока, а с начала 
года — по 1.811 килограм
мов. Без малого 1.900 кило
граммов за пять месяцев 
получила от каждой из сво
их коров другая парбигская 
доярка — В. П. Сапегина.

Среди молочных ферм 
первое место занял коллек
тив Парбигской фермы сов
хоза «Парбигский». За два 
последних месяца парбигцы 
надоили от каждой фураж
ной коровы в среднем по 
679 килограммов молока при 
задании 640 килограммов.

Хорошо начали бакчар
ские животноводы лето. По 
последним данным, в хозяй
ствах Бакчарского района 
ежесуточные надои на 600 
граммов выше прошлогод
них. Победители социалисти
ческого соревнования — жи
вотноводы совхоза «Парбиг
ский» выступили в районной 
газете «Ленинское знамя» с 
обращением, в котором при
звали своих коллег бороть
ся за получение не менее 
1.250 килограммов молока за 
четыре месяца пастбищного 
периода. Эта инициатива 
нашла поддержку в осталь
ных хозяйствах района.

Во всех совхозах обсуж
дены и приняты условия 
социалистического соревно
вания на летний период, 
проведена большая работа по 
оформлению наглядной аги
тации. В связи с этим 
нельзя не отметить красного 
уголка на летней дойке 
Большегалкинской фермы 
совхоза «Галкинский». В 
просторном, со вкусом 
оформленном помещении 
можно отдохнуть, почитать 
газеты, журналы, посмот
реть учебный или художест
венный фильм. На стендах 
предусмотрено место для 
всех производственных по

казателей, итогов социали
стического соревнования.

В силу ряда причин тех
нология получения летнего 
молока в большинстве хо
зяйств Бакчарского района 
отличалась от той, что при
нята у чаинцев. Здесь ко
ров днем пасли, а ночью 
кормили в зимних помеще
ниях. В жару поступали 
наоборот. , Доили животных 
на стационарных установ
ках. Характерный пример 
тому — совхоз «Заветы 
Ильича». Однако в конце 
концов бакчарцы пришли к 
выводу о необходимости 
строительства летних лаге
рей. Ведь при старом методе 
работы вести ремонт и де
зинфекцию помещений
трудно.

Надо сказать, что с выхо
дом на пастбище в ряде 
хозяйств района нынче за
поздали. Это относится и 
к Высокоярской ферме, где 
летние лагеря будут гото
вы лишь к середине июня. 
Можно поспорить и о целе
сообразности размещения 
всего дойного стаДа из трех 
гуртов, по 200 коров в одном 
месте. Чаинцы на своем 
опыте убедились, что в гур
тах должно быть не больше 
100—120 коров.

В совхозе «Парбигский» 
решили не строить стацио
нарных доильных площадок, 
а использовать передвиж
ные. Сама идея, конечно, не
плоха: выбил скот пастби
ще — передвигай станки 
дальше. К сожалению, здесь 
не создано элементарных ус
ловий для труда доярок. 
Станки стоят без крыши, 
коровы имеют к ним свобод
ный доступ со всех сторон.

— Очень тяжело работать 
в таких условиях, -— сде
лала вывод усть-бакчарская 
доярка Р. И. Перевозчикова,

побывав вместе с делегаци
ей на летней дойке Ворони- 
хинской фермы.

И еще одно серьезное за
мечание. Слабо поставлена 
в районе работа по воспро
изводству стада. Не везде 
на летних площадках есть 
осеменаторские. Во многих.. 
хозяйствах нет ле,тних лаге-’ 
рей для содержания телят..

Отличная доильная пло
щадка сделана в совхозе 
«Галкинский». Стационар
ные кормушки, к которым 
можно в любую погоду под
везти зеленый корм; рядом 
с дойкой установлено обору
дование для первичной об
работки молока,

В особых условиях нахо
дится совхоз «Сибирь» тре
ста Свйнопром. Здесь вооб
ще нет пастбищ и коровы 
круглое лето находятся на 
доильной площадке.

— В нынешнем году мы 
должны получить по 1.200 
килограммов молода от 
каждой коровы за летние 
месяцы, — говорит дирек
тор совхоза В. М. Гребенни- 
-ков. — Чтобы этого добить
ся, будем давать коровам 
ежедневно по 50—60 кило
граммов зеленых кормов. 
На косовицу и подвоз .выде
лили новую технику, за
крепили ее за лучшими ме
ханизаторами. Осенью бу
дем давать корнеплоды. И х , 
взялись выращивать уча
щиеся средней школы.

Сейчас животноводы Бак
чарского района завершают 
перевод скота на летнее со
держание. Хотя и с некото
рыми неполадками, но де
ла в этом направлении идут 
лучше, чем в прошлом го
ду. У бакчарцев есть все 
возможности получить летом 
значительно больше моло
ка, чем в предыдущем сезо
не. Залогом. этого являются 
хорошая организация систе
мы зеленого конвейера, доб
росовестность животноводов, 
действенное социалистиче
ское соревнование.

Во взаимопроверке участвовали:
А. ПАУЛЬ, начальник Чаинского райеельхозуправ- 

ления; Р. ПЕРЕВОЗЧИКОВА, доярка совхоза «Усть- 
Бакчарский»; 3. ПШЕНИЧНИКОВА, зоотехник-селек
ционер совхоза имени Тельмана; А. ТИХОНОВА, 
главный ветврач станции по борьбе с болезнями жи
вотных; В. МИРОШНИКОВ, сотрудник редакции 
чаинской районной газеты «За коммунизм».
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Д Ё М Ш Д
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На отдых в поселок вер
нулась бригада Г. Н. Серо- I 
ва из Сайгинского лес
промхоза. При майском за
дании 6 тысяч заготовлено | 
и уложено в запас около 
8,5 тысячи кубометров 
древесины. За месяц вы
полнена треть сезонного j 
задания. Вахтовым мето
дом в леспромхозе будет j 
заготовлен каждый пятый | 
кубометр.

Д  КАРАГАНДА 
Без ввода дополнительных 

мощностей увеличил с на
чала пятилетки годовую до
бычу угля на 600 тысяч тонн 
коллектив шахты «Михай
ловская». Здесь достигнут 
наивысший в Карагандин
ском бассейне уровень про
изводительности труда. Сде
лать это помогла новая орга
низация горных работ.

Д  КРАСНО АРМЕЙСК 
Повысили надежность

двигателей внутреннего сго
рания новаторы Таинчикско- 
го ремонтно-механического 
завода. Они внедрили по
рошковый метод восстанов
ления одной из деталей го
ловок цилиндров, в несколь
ко раз продлив срок служ
бы узла. Пущена полуавто
матическая линия, с которой

сошла первая партия ре
ставрированных деталей.

Д  БАКУ
Все богатства зеленой ап

теки представлены на вы
ставке лекарственных расте
ний Азербайджана, открыв
шейся в Институте ботаники 
республиканской Академии 
наук. Ее экспонатами стали 
свыше ста видов трав, ли
стьев, кореньев, семян. Они 
собраны во всех климатиче
ских зонах Азербайджана — 
от засушливых полупустынь 
до горной тундры Большого 
Кавказа.

Д  РИГА
Вместе с напутствиями

медиков молодые мамы 
получают теперь и визит
ную карточку нового фи
лиала рижского универмага 
«Детский мир». Открытый 
по пожеланиям молодых 
родителей, он предлагает 
лучшие образцы оде^кды 
для самых маленьких. В 
течение нескольких минут 
продавцы здесь полностью 
«экипируют» малыша. Если 
необходимого изделия нет 
в магазине, работники тор
говли составляют оператив
ную заявку на дополни
тельную партию нужной 
продукции.

(ТАСС).

ТРЕТИЙ МЕСЯЦ 
НА БОРТУ
4

imuminiHuiimmHUHUuiimHmuHiniHiiiinniHiuiimiHHiiHiniimmHHHimimiHnHHHHm,щит,mm,,,,,,,,„ни,   ..... ...........i......................... ■,..,,..щцМц„„,,,,,,,

Осенью прошлого года было принято решение о фор
сированном строительстве автодорог на Васюгане и Вахе. 
Как оно реализуется, какова сегодня обстановка на важ
нейших объектах? На эти вопросы отвечает начальник 
СУ-917 В. Н. МАСЛОВ;

весь прошлый год. В Ка- 
тыльгу уже прибыло не
сколько тысяч плит, при
мерно на 11 километров. 
Однако большинство их на
ходится на баржах. Затор 
образовался из-за нехватки

роги. Последнее важно еще 
и потому, что быстрее необ
ходимо приниматься за пер
вую очередь взлетно-поса
дочной полосы в районе 
Пионерного. Это тоже наш 
объект, и, он не из простых.

— Из всех зим минувшая 
для дорожников была самой 
напряженной. Две целевые 
задачи стояли перед нами— 
проложить автодороги от Ка- 
тыльги до Пионерного и от 
вахского причала до место
рождения. Особым накалом 
работ отмечен конец зимы, 
и особенно на Вахе. Здесь 
положение усугублялось не
хваткой техники — ее доба
вили нам томичи: из област
ного центра прибыло значи
тельное количество машин 
вместе с водителями. По
ступление полутора десятка 
КамАЗов с прицепами по
зволило вывезти из Нижне
вартовска тысячу дорожных 
плит.

Все вместе — круглосуточ
ная работа на отсыпке до
рожного полотна, доставка 
плит — помогло справиться 
с задачей-минимумом: под
готовлен проезд от речного 
причала до 47-го куста. 
Пусть пока автомагистраль 
уложена и в две плиты, но 
она уже действует: по ней 
возят грузы, доставляют на 
буровые и промысел людей. 
Теперь остается дорогу рас
ширить, укрепить полотно, 
что уже не представляет 
особой сложности и будет, 
несомненно, выполнено в 
назначенные сроки.

На Васюгане же состояние

УДВОЕНИЯ У С И Л И Й
требует строительство  
и других объектов

вахтовых автодорог  
в нефтяных районах

дел таково: за зиму мы до
шли до Пионерного — один 
участок автотрассы (19 км), 
как и требуется, уложен в 
три плиты, второй (13 км)— 
в две, а последние пять ки
лометров — в одну. Здесь 
после некоторого перерыва 
.вновь приступаем к укладке 
плит, и наша задача — к 20 
июля завершить основные 
дорожные работы на этой 
автомагистрали. Усилия 
Йри этом потребуются пре
дельные: уже в июне суточ
ный шаг должен составить 
0,5 километра.

Одновременно надо прини
мать гравий, плиты и другие 
материалы. Следует сказать, 
что в Новосибирском и Том
ском портах к началу нави
гации скопилось только плит 
на 30 километров — больше, 
чем нам было поставлено за

крановой техники. И в ба
зовых портах нам отказыва
ют загружать следующие 
партии плит, пока не осво
бодим и не отправим бар
жи.

Такое может обернуться 
серьезными осложнениями: 
Васюган мелеет. Со своей 
стороны мы заранее позабо
тились, чтобы подготовить 
из числа механизаторов 
стропальщиков. Их еще в 
марте на курсах обучено 
около тридцати человек, 
ожидаем также солидную 
помощь от студенческих от
рядов. Так что людских сил 
достаточно. Чтобы оператив
но разгружать баржи, нужно 
подкрепление причальными 
механизмами.

Спешить надо, значит, и 
грузы принимать, и завер
шать строительство автодо-

Недавно здесь стал действо
вать земснаряд, которым 
планируется намыть порядка 
полумиллиона тонн грунта 
для полосы. Но, прежде чем 
он заработал, нам и васю- 
ганским нефтяникам приш- 
лось изрядно потрудиться. 
По сути почти всю подго
товку мы взяли на себя: 
подвели электроэнергию, 
подвезли оборудование, про
ложили два километра тру
бопровода... Словом, на под
готовительной стадии наше 
взаимодействие с заказчи
ком проявилось наидучшим 
обоазом.

Итак, названы три перво- 
очередных объекта, но есть 
и четвертый (и не послед- 
ний) — реконструкция аэро
порта в Стрежевом. Дело это 
также очень трудоемкое. 
Сюда тоже идут грузы: пли

ты, песок, гравий. Только 
до сих пор нет проектной 
документации. И, вероятно, 
нам одним не под силу бу
дет выполнить весь объем 
работ: недостанет ни техни
ки, ни людей. Предпола
гаем, что здесь нам окажут 
помощь городские организа
ции: это в общих интересах.

И, наконец, еще одно—ас
фальтирование. Оно в Стре
жевом будет осуществляться 
в возрастающих масштабах. 
И опять же этим должны 
заниматься мы. Недавно у 
нас смонтирован новый ас
фальтобитумный завод,'
мощность которого в три 
раза превышает прежний. 
Выросли и свои кадры.

Что же получается в ито
ге? В нынешнем году кол
лективу строительного уп
равления предстоит удвоить 
объем работ по строймонта- 
жу и в два раза увеличить 
километраж автодорог—на
грузка огромная, если учесть 
еще разбросанность объек
тов. Стало очень сложно 
-управлять производством — 
объемы растут, а руководя
щих кадров не прибавляется 
— не предусмотрено штат
ным расписанием. Тяжело и 
с техникой, хотя парк ее 
увеличился вдвое, но этого 
уже недостаточно. Немало и 
других проблем. Частично 
они решаются где своими 
силами, где с помощью из
вне,- К примеру, создана 
мехкодонна, организовалась 
отдельная автобаза. В целом 
же коллектив настроен спра
виться с поставленными за
дачами.

ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ 
ПОЛЕТОМ. 11 июня. (ТАСС). 
Начался третий месяц рабо
ты Леонида Попова и Вале
рия Рюмина на борту науч
ной станции «Салют-6». За 
сравнительно короткий срок 
космонавты выполнили зна
чительный объем ремонтно
профилактических меро
приятий на станции, прове
ли большое количество на
учно-технических и медико
биологических исследова
ний и экспериментов, в том 
числе с участием экипажей 
двух экспедиций посеще
ния.

Сегодня проводится ком
плексное медицинское обсле
дование экипажа.

Сразу же после сна у ко
мандира исследовалась ди
намика кровообращения в . 
условиях полного покоя, что 
позволяет оценить степень 
перестройки организма в ре
зультате длительного пребы
вания в невесомости. В те
чение дня будет выполнено 
также комплексное обследо
вание сердечно-сосудистой 
системы обоих космонавтов, 
а у бортинженера дополни
тельно — исследование то
нуса сосудов.

На установке «Сплав» вче
ра начат очередной экспе
римент по космическодму ма
териаловедению. Целью это
го эксперимента, который 
будет продолжаться в тече
ние пяти дней, является по
лучение в условиях невесо
мости полупроводникового 
материала кадмий-ртуть- 
теллур.

На завтра для экипажа 
запланированы визуальные 
наолюдения земной поверх
ности и акватории Мирового 
океана в интересах различ
ных отраслей народного хо
зяйства, занятия физиче
скими упражнениями на 
тренажере и велоэргометре, 
отдых.

Самочувствие Леонида По
пова и Валерия Рюмина хо
рошее.

Бортовые системы орби
тального комплекса «Са
лют-6» «Союз-36» функ
ционируют нормально.

I
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Хроника идеологической работы

Л е т н и е  ц е н т р ы  д е й с т в у ю т
По плану, составленному 

Асиновским горкомом
КПСС, в хозяйствах района 
начали активно действовать 
центры общественно-полити
ческой работы на летних 
дойках.

В прошлом году такой 
центр был создан в совхозе 
«Фи лимоновский». Нынче 
его опыт нашел широкое 
распространение. Сейчас на
чали проводить мероприятия 
центры общественно-полити
ческой работы в совхозе 
им. Кирова — на Ягодной 
дойке, в совхозе им. Ленина 
— на нижней дойке и в

Тихомировке. Распахнул
символические двери «лет
ний дом животновода» в 
совхозе «Комсомолец». Всю
ду уже оформлена или 
оформляется наглядная аги
тация, благоустраивается 
территория центров, выса
живаются цветы. На базе 
вновь созданного центра на 
пастбище совхоза «Новиков- 
ский» состоялся районный 
семинар.

Готовится к первому лет
нему маршруту и агитпоезд 
горкома партии.

Л. СЛАВИНА.

В единый политдень— о спорте
Вчера в Октябрьском рай

оне состоялся очередной 
единый политдень. Он был 
посвящен роли физической 
культуры и спорта в жизни 
томичей. На всех девяти 
летних агитплощадках рай
она прошли интересные ме
роприятия.

Вот программа единого 
политдня на агитплощадке в 
микрорайоне по ул. Лазаре
ва. После выступления лек
тора — старшего преподава
теля кафедры физического 
воспитания ТЛИ А. В. Козе- 
мова, рассказавшего собрав
шимся о социальном значе
нии физкультуры и спорта, 
о международных связях со
ветских спортсменов, состоя

лись спортивные соревнова
ния. Дети и взрослые со
стязались в эстафетном бе
ге, гимнастике, по тяжелой 
•атлетике, волейболу, велоси
педу, шахматам. Победите
лям были вручены призы. 
На агитплощадке играл ду
ховой оркестр.

Также был организован 
единый политдень в микро
районе подшипникового за
вода. Здесь с рассказом о 
телевидении на Олимпиа- 
де-80 выступил инженер те
лецентра Н. И. Побережный. 
Начальник шарикового цеха 
№ 2 А. Я. Авхомович позна
комил собравшихся с пред
стоящим спортивным летом.

В. ВАЛЕНТОВА.

С е м и н а р  в с о в х о з е
Кривошеинский райком 

КПСС провел на базе ̂ совхо
за «Петровский» районный 
семинар, посвященный идео
логической, политико-воспи
тательной работе в период 
летне-осеннего сельскохозяй
ственного комплекса. На нем 
присутствовали директору 
совхозов района, секретари 
партийных организаций,
председатели комитетов
профсоюза, а также агита
торы и политинформаторы, 
закрепленные за летними

дойками. Перед участниками 
семинара выступил дирек
тор совхоза «Петровский» 
Г. А. Бакунчев, рассказав
ший об опыте работы хо
зяйства, заведующая отде
лом пропаганды и агитации 
рИйкома КПСС 3. Я. Ру
бинштейн и другие.

Участники семинара озна
комились с планом работы 
и наглядной агитацией на 
открытой агитплощадке у 
летней дойки совхоза.

Н. ВАСИЛЬЕВА.

И?*® УБЦОВ — человек не 
И "*  простой. Попадись на 

его место другой, чуть 
послабее и духом, и телом, 
сразу сломался бы. А Дмит
рия судьба закаляла настой
чиво и терпеливо.

...В космах болотного мха 
залегли по Васюгану урма
ны. На самой современной 
технике человек с трудом 
подступается к ним.

Удивительная штука — 
память человека. Пока он 
живет, старательно хранит 
она и первые детские впе
чатления, и лица друзей, и 
пути-дороги, которыми вела 
жизнь. •

В дальней дали своих 
юношеских лет отчетливо 
видит Дмитрий Павлович 
рубленный из бревен, длин
ный и приземистый барак 
со слепыми окнами, с нара
ми вдоль стен, где семья от 
семьи отгораживалась зана
весками. Так действительно 

' было.
Сегодняшние парни в лес

промхозах, покачиваясь на 
мягких сиденьях в тракто
рах ТТ-4 или валочных ма
шинах ЛП-19, не видывали 
лучок. Им трудно предста
вить, как целыми днями, в 
дугу согнутый, в просолен
ной потом рубахе, изъеден
ный гнусом, трудился валь
щик с ручной пилой.

На одной улице с Дмит
рием Павловичем, через дом, 
живет в Тевризе, цент
ральном поселке лесопунк
та, старый товарищ Дмитрия 
— ветеран лесной промыш
ленности Владимир Егорович 
Оплеухин. Он был первым 
электропилыциком на Васю- 
ганье. Электропилы появи
лись здесь в 1952 году, и 
тогда Владимир Егорович от
ложил ручной инструмент. 
Лучковой пилой он валил 
лес до войны и всю войну. 
Два года Дмитрий Рубцов 
работал с ним на пару. Один 
валил, второй кряжевая на 
сортименты. Да еще шкури
ли летом, подбирали грабля
ми сучки. В деляне, что в

Та

кие мастера ручной валки, 
как Владимир Егорович Оп
леухин, не часто встреча
лись на Васюгане. До 16 ку
бометров в день, бывало, один 
навалит, раскряжует. Лоша
ди были главным и един
ственным лесовозным транс
портом. Рубцов и сейчас 
помнит нормы: в среднем
на лошадь грузили по пол-

заплетал, рабочие тросы для 
сплоточного агрегата.

Сейчас в ремонтной ма
стерской трудятся еще 
Петр Рожков и Александр 
Мережин, давно на пенсии 
Ивет Дмитриевич Дягилев, а 
Иван Антонович Фридель 
хотя второй год на пенсии, 
но трудится подсобным в 
кузнице. Трудятся еще и

обмотку трансформатора 
для электросварки перемота
ет. Жена у Геннадия—Гали
на Ефимовна — учительни
ца. Словом, нужные люди 
для таежного поселка. Вся
кий раз, когда наведывается 
в этот дом Дмитрий Павло
вич, первыми его встречают 
Димка и Танюшка — вну
чата.

и л л и о н е р
О ч е р к

тора кубометра. В 1952 году
уехал Дмитрий Павлович в 
Томск учиться на механика
передвижной электростан
ции. С тех пор текника все 
больше стала заменять руч
ной труд лесозаготовителя. 
С приходом ее резко стал 
меняться и быт людей. Сей
час в Тевризе, куда Дмит
рий Рубцов приехал два де
сятка лет назад, люди живут 
в добротных домах. Есть в 
поселке и аэропорт, и клуб, 
и три магазина, и всякой 
техники много.

Хорошо человеку живется, 
когда рядом плечо старого и 
надежного товарища. Таким 
стал для Дмитрия Рубцова 
Владимир Егорович. По 
приезде в Тевриз решил 
Дмитрий построить для сво
ей семьи дом (а семья у 
него не малая была — пяте
ро детей да ■ сам с женой). 
Владимир Егорович первым 
помощником стал. Навалили 
леса, срубили дом и ново
селье отпраздновали. Капи
тально отремонтировали дом 
и Владимиру Егоровичу. 
Так и живут они с тех пор 
по соседству. Оплеухин дав
но на пенсии, но до послед
него времени все еще рабо
тал, правда, не в лесу, а в 
РММ такелажником — тро
совые системы для плотов

братья Читанцевы — Петр 
Григорьевич и Александр 
Григорьевич, один—на элек
тростанции, другой — опе
ратором челюстного . по
грузчика. Эти люди самые 
что ни на есть кадровые ра
бочие, настоящие ветераны. 
На таких все годы держа
лась лесная промышлен
ность на севере области, и в 
то, что Каргасокский ЛПК 
награжден орденом «Знак 
Почета», вложен и их труд.

Одна строка в трудовой 
книжке и у Дмитрия Павло
вича Рубцова: «Принят в 
леспромхоз 1 августа 1945 
года». Одна строками за ней 
-— вся жизнь. Было в ней 
всякое, но самое главное — 
дети. Все они давно вырос
ли и возмужали, у самих те
перь дети, но держатся ря
дом с отцом.

Поселок лесозаготовителей 
Тевриз начинается с берега 
Васюгана — здесь старая 
улица, а новые взобрались 
на увал, который начинается 
дальше. На самой верхней 
точке клуб поставлен, а уж 
от него новая улица пошла 
из двухквартирников. Там 
живет самый старший сын 
Дмитрия Павловича — Ген
надий. Профессия у него со
временная — он электрик. 
Надо — свет в дом проведет,

Второму Рубцову—Ивану— 
32-й год идет. Этот в пол
ном смысле по стопам отца 
пошел. В его годы Дмитрий 
Павлович тоже лес возил, 
но только на лошадях. Иван 
до нынешнего года работал 
шофером лесовозного авто
мобиля МАЗ-509. Пожалуй, 
за все годы отец вывез 
столько, сколько Иван Дмит
риевич на своем МАЗе мо
жет вывезти за 1—2 зимы. 
Да и вывозят они лес за 
30—50 километров. Вот так 
меняются времена...

Нынче Иван в Томской 
лесотехнической школе вы
учился новой профессии — 
судоводителя. Вручили ему 
сплавной патрульный катер 
КС-100. Лес, заготовленный 
на Тевризском лесопункте, 
каждую весну сплавляется в 
плотах до Староюгина.

Жена Ивана, Валентина, 
работает тоже в лесной про
мышленности. Она браков
щица на сплаве. Растят они 
с Иваном в Тевризе двух 
дочек — Оленьку и Светла
ну. И живут они почти ря
дом с дедушкой, всего че
рез дом.

Ну, а замужняя дочь Люд
мила совсем по соседству- с 
отцом—через дорогу. Муж— 

■ Василий Чабан — шофером 
был, лес' на МАЗе возил. В

прошлом году получил лесо
пункт новинку — колесный 
трактор ЛТ-157. С ним и 
уехал Василий на вахту — 
на нефтяное месторождение 
Оленье. Муж — на вахте, а 
Людмила и работать успева
ет, и с семейством управ
ляться. •

С Дмитрием Павловичем
осталась младшая дочь, 
Светлана. В Томске окончи
ла культпросветучилище,
вернулась в свой лесной по
селок и теперь хозяйка клу
ба. Концерты там ставит, 
вечера разные организует.

Так вот, если собрать в 
одно место всех сыновей и 
их жен, дочерей с мужьйми, 
получится, что сегодня Руб
цовы и лее,- заготавливают, 
и сплавляют его по Васюга
ну к обским рейдам, и детей 
учат, и культурно-просвети
тельную работу ведут. Ну, а 
во главе этой династии — 
Дмитрий Павлович Рубцов и 
Александра Степановна, его 
верная подруга жизни.

Несколько лет назад стар
шего Рубцова пригласили в 
объединение Томлеспром, а 
оттуда вместе с тремя това
рищами направили в Моск
ву, в Минлеспром СССР на 
совещание мастеров. К тому 
времени Дмитрий Павлович 
мастером сплава был в Тев
ризе. В этой должности он 
уже больше десяти лет. Не 
так-то просто сплавлять лес 
по таежному Васюгану:
места здесь низкие, все бере
га заливные. А ведь от Тев- 
риза до Староюгина—385 ки
лометров. Попробуй прове
сти лес без потерь во время 
половодья! Немало разных 
хитроумных способов, осно
ванных на богатом опыте, 
предложил мастер Рубцов. 
Его метод применялся и на 
других таежных речках. 
Особенно у него хорошо по
лучалось с молодыми ин
женерами. До сих пор он 
вспоминает Петра Емелья
новича Малащука и Нико
лая Григорьевича Калугина: 
вместе они начинали осваи
вать плотовой сплав леса по

Васюгану. Поскольку древе
сину можно взять из этих 
мест по весне, в Тевризе ос
воили и зимнюю сплотку, и 
летнюю. Теперь идут из 
Тевриза плоты объемом до 
4 тысяч кубометров.

„.Расплеснулся Васюган 
по всей пойме, перемахнул 
через болотистые берега, и 
не поймешь, где сенокосы, 
где гривы, где русло: торчат 
из воды верхушки кустов. В 
непогоду такая волна гуля
ет, что и на мотолодке 
опасно выезжать.

Дмитрий Павлович хорошо 
нынче управился со спла
вом. В конце мая в Старою- 
гино прибыл с верховьев по
следний плот. Мастер сам 
встречал «го здесь. Доволен 
начальник Васюганского
сплавучастка Владимир Се
менович Кирьянов. Они с 
ним, считай, одногодки, их 
жизненные пути в молодо
сти шли рядом: Кирьянов в 
юности тоже и в бараках 
жил, и лес на лошадях во
зил. Теперь лес ему ведут 
сюда, в Староюгино, мощные 
теплоходы «ОТА», на баржи 
его грузит 16-тонный кран, 
сработанный в Венгрии.

И вот стоят они — мастер 
и начальник—на берегу Ва
сюгана, на котором прошла 
вся их жизнь, оба привык
шие всегда и везде честно 
делать свое дело.

— Я недавно прикинул, —
задумчиво говорит Дмитрий 
Павлович, — пока мастером 
работаю, не меньше миллио
на кубометров леса сюда
приплавил по Васюгану.

— Выходит, ты миллионер, 
— улыбается Кирьянов. — С 
чем и поздравляю.

Просторна, богата лесом к 
нефтью васюгаяекая земля. 
В нелегком поединке берут 
эти богатства люди. И эа
свой труд, за преданность 
делу заслужили они честь и 
хвалу.

л.
заведующий отделом ин
формации объединения

парке, чистота была. Каргаеопсмий район.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х
В Ы С Т У П Л Е Н И Й

О б м е н  д о к у м е н т о в  н а ч а л с я
Дальнейшей активизации 

и повышению качества лек
ционной пропаганды будет 
способствовать обмен доку
ментов членов общества 
«Знание». Недавно состоялся 
семинар районных и город
ских организаций общества, 
на котором на примере Ки
ровского и Зырянского рай
онов были рассмотрены во
просы дальнейшего совер
шенствования организатор
ской деятельности подраз
делений общества, предстоя
щий обмен членских доку
ментов в свете постановле
ния ЦК КПСС «О состоянии 
и мерах улучшения лекци
онной пропаганды». Обсуж
дались проблемы перспек
тивного планирования лек
ционной пропаганды, работа 
районных организаций с 
областными лекторами и 
другие вопросы.

Первыми начать обмен до
кументов получили право 
Кировская и Зырянская 
районные организации об
щества. Новые членские би
леты общества были вруче
ны председателям первич
ных (на правах районных) 
организаций университета и 
политехнического института 
доктору химических наук 
профессору Г.,. Л, Рыжовой 
и кандидату технических 
наук А. Ф. Калганову, - а 
также председателю правле
ния Кировской районной 
организации общестза «Зна
ние» кандидату геолого-ми
нералогических наук С. Л. 
Шварпеву.

Участники семинара по
знакомились с работой пер
вичной организации колхоза 
им. X X II съезда КПСС Зы
рянского района.

Л. СМОЛИНА.

« Т О Ч К У

С Т А В И Т Ь

Р А Н О . . . »

Так назывался материал, 
опубликованный в газете 27 
марта. Отмеченные в нем 
факты соответствуют дейст
вительности. .Установлено, 
что 1 февраля 1980 года в 22 
часа 30 минут несовершен
нолетний Андрей Купай в 
нетрезвом состоянии нахо
дился возле кинотеатра им. 
М. Горького. Милиционер 
Советского РОВД Г. И. Кар- 
ликовский составил' админи
стративный протокол. Но 
документ оформлен негра
мотно: в графу «наруши
тель» были записаны дан
ные о матери Андрея — Ку
пай Зое Григорьевне.

Затем протокол был пере
дан заместителю начальни
ка Советского РОВД А. Ф. 
Ворошилову для рассмотре
ния и принятия решения об 
ответственности А. Куцай. 
Вместо того, чтобы напра
вить документ на рассмотре
ние комиссии по делам не

совершеннолетних при рай
исполкоме, А. Ф. Вороши
лов подписал постановление 
о наложении штрафа на 
мать несовершеннолетнего. 
Милиционер медвытрезвите
ля Советского РОВД В. А. 
Пахомова тоже глубоко не 
вникла в содержание посту
пившего к ней материала. 
Она направила по месту ра
боты 3. Г. Куцай сообщение 
о том, что женщина находи
лась в общественном месте 
в нетрезвом состоянии.

Начальник медвытрезви
теля Советского РОВД В. М. 
Юркевич пришел на завод 
измерительной аппаратуры 
-—принес извинения 3. Г. Ку
пай за ошибки, допущенные 
работниками Советского от
дела внутренних дел. Ей 
также принесены извинения 
со стороны администрации 
завода.

Виновные в этом деле со
трудники Советского РОВД 
А. Ф. Ворошилов, Г. И. Кар- 
ликовский, В. А. Пахомова 
привлечены к дисциплинар
ной ответственности.

В. БОМОНИН, 
начальник областного 
управления -внутренних 

дел.

Наука —  пятилетке

С в е р хп р о чн ы е  трубопроводы
Диаметр нефтяных трубо

проводов перестает быть ре
шающим фактором в повы
шении пропускной способ
ности магистралей. На пер
вый план выступает сейчас 
фактор их прочности.

— Именно на этом пути, 
неизменно наращивая на
дежность труб, мы можем 
значительно поднять давле
ние в магистралях, а значит, 
резко увеличить поток топ
лива, — подчеркнул важ
ность этой проблемы про
фессор П. Бородавкин — 
один из ведущих специали
стов Московского института 
нефтехимической и газовой 
промышленности. — В ны
нешней пятилетке добыча 
сибирской нефти возрастет 
более чем вдвое, природного 
газа —- в четыре с полови
ной раза. Это ставит перед 
специалистами по транс
портировке топлива задачи 
огромной значимости. В Уве
личении диаметра, по всей

вероятности, мы уже до
стигли предела. Теоретиче
ские расчеты, подкреплен
ные практическим опытом, 
говорят о том, что трубо
провод сечением 1.420 мил
лиметров можно признать 
наиболее эффективным на 
ближайшее десятилетие.

Главное требование, кото
рое предъявляют сейчас к 
нам эксплуатационники, со
стоит в том, чтобы при су
ществующем диаметре труб 
резко повысить их ' проч
ность, На этом пути коллек
тив института сделал серьез
ную заявку. Мы завершили 
научно-инженерное обосно
вание проекта сверхпроч
ного трубопровода для пере
качки нефти и газа в усло
виях Западной1 Сибири и 
Крайнего Севера. Он пред
ставляет собой трубу в тру
бе, пространство между ко
торыми заполнено бетоном. 
При такой конструкции 
внутренняя труба, как пока

зали лабораторные испыта
ния, способна выдержать 
удвоенное по сравнению с 
нормой давление — до 150 
атмосфер. Объем транспор
тируемого газа возрастает 
при этом почти вдвое, а 
нефти — примерно в полто
ра раза.

Такие трубопроводы в пер
вую очередь будут незаме
нимы на самых тяжелых 
участках трассы, проложен
ных по дну рек и на шель
фе, в тундре. Опасный враг 
сибирских строителей — бо
лота. Работы здесь ведутся 
только с наступлением моро
зов: роют траншеи, уклады
вают стальные нити, утяже
ляют их железобетонными 
грузами. Иначе нельзя^ вес
ной болота вскрываются, 
трубы могут подняться на 
поверхность и разрушиться. 
На один километр трассы 
уходит до двух тысяч тонн 
железобетонных пригрузов. 
Наш трубопровод в утяже
лителях не нуждается. За

ключенный в нем бетон на
дежно предотвращает
всплытие. Трехслойные тру
бы дадут возможность уве
ренно строить нефте- и газо
проводы на вечно мерзлых 
грунтах — бетон выступает 
в данном случае и как эф
фективный теплоизоляцион
ный материал.

— Как внедряется ваша 
новинка?

— Протянут четырехкило
метровый переход через 
Куяльницкий лиман на Чер
ном море. Институт своими 
силами строит небольшой 
экспериментальный участок 
под Москвой, который ста
нет полевой лабораторией. 
Ученые нашего института 
надеются, что следующим 
полигоном для продвижения 
нашей новинки в практику 
станут районы Западной 
Сибири и Крайнего Севера.

Р. АХМЕТОВ, 
корр. ТАСС.

Москва.

Сатирическим
пером

«Не хватает транспорта», 
— постоянно слышится от 
должностных лип СМУ-8. 
Несмотря на то, что авто
парк здесь за последние 
годы почти удвоился, сето
вания прежние.

Масштабы строительства 
действительно растут. Осо
бенно хорошо это видно в 
утренние часы. К зданию 
СМУ-8 подступиться труд
но. Со всех сторон его ок
ружают разномастные ав
томобили. Почему они сто
ят? Причин множество. 
Одни, пассажирский, додж-

Абы время убить..
ны везти. людей на строи
тельные объекты, А грузо
вые? Кто-то приехал офор
мить путевой лист, кто-то 
привез бригадира г- нужно 
выяснить насчет раствора, 
другой доставил мастера на 
совещание. В ожидании ле
тят часы. Так, на день 
проверки ГАЗ-53 ТОО 57-49 
простоял пятьдесят минут, 
самосвал ТОЛ 53-40 — 46 
минут, самосвал ТОН 11-36 
— 1 час 45 мин., два борто
вых УАЗа целый час стоя
ли на пешеходной дорож- 

■Ч

ке у здания... На протяже
нии рабочего дня автомо
бильная очередь, растянув
шаяся по пер. Плеханова и 
ул. Гагарина, Т(̂  уменьша-. 
лась, -То увеличивалась.

Водители коротают вре
мя по-разному. Один читает 
книгу, другой проверяет 
двигатель. А завсегдатаи 
успокаивают нервы и уби- 
ванрт. время за картежной 
игрой в автобусе.

Однажды жильцы близ
лежащих домов попросили- 
автоинспектора навести по

рядок на бойком пятачке. 
Но он развел руками. Ника
ких знаков ограничения, 
мол, здесь нет и водители 
не нарушают правил дорож
ного движения. С точки зре
ния ГАИ, может, оно и так. 
Но если взглянуть на это 
по-государственному? Поте
ри, убытки налицо. Нельзя 
сбрасывать со счетов и за
грязнение атмосферы, осо 
бенно зимой, когда десятки 
работающих двигателей соз
дают плотную завесу из от 
работанных газов. .

Г. ИВАНОВ, 
мастер опытного произ
водства НИИ ядернвй 

физики при ТПИ.

Пребывание в Поволжье
ВОЛГОГРАД, 11 июня. 

(ТАСС). В Саратовской и 
Волгоградской областях
7—11 июня находился кан
дидат в члены Политбюро 
ЦК КПСС, секретарь ЦК 
КПСС М. С. Горбачев. Он 
побывал в ряде районов 
степного Заволжья и право
бережья Волги.

Состоялись встречи с рабо
чими, колхозниками, спе
циалистами, руководителями 
предприятий, партийными и 
советскими работниками. 
М. С. Горбачев знакомился

с ходом подготовки к убор
ке, уходом за посевами, ор
ганизацией' заготовки кор
мов для животноводства. 
Большое внимание было 
уделено осуществлению
комплекса мер по выращи
ванию высоких и устойчи
вых урожаев, улучшению 
использования орошаемых 
земель, материально-техни
ческих и трудовых ресур
сов.

В Саратове М. С. Горбачев
посетил НИИ сельского хо
зяйства юго-востока, где 
интересовался работой се

лекционного центра, меро
приятиями по углублению 
интеграции науки с произ
водством. В Волгограде он 
побывал в цехах тракторно
го завода, где ознакомился с 
вопросами дальнейшего на
учно-технического прогресса 
предприятия.

Во время пребывания в 
Саратовской и Волгоград
ской -областях М. С. Горба
чев имел беседы с членами 
обкомов партии, партийно
хозяйственным активом. 
Особое внимание при этом 
обращалось на использова
ние всех имеющихся резер
вов для успешного выпол
нения заданий текущего го
да и пятилетки в целом, ор

ганизованное 
уборки урожая и хлебозаго
товок, полную сохранность 
сельскохозяйственной про
дукции, повышение эффек
тивности и качества работы 
в свете требований XXV 
съезда партии, июльского 
(1978 г.), ноябрьского (1979 г.) 
Пленумов ЦК КПСС, указа
ний товарища X  И. Брежне
ва.

Вместе е М. С. Горбаче
вым были" первый секретарь 
Саратовской» обкома партии 
В. К. Гусев, первый секре- 

Вэягеградского обкома 
X  С. Кулнчеико, 

пре доедете.™ облисполкомов 
Н. С. Александров, ТО. И. 
Ломакин.

М а ш и н и с т  Е в г е н и й  М а р к о в
На верхнем складе Аргат- 

Юльского лесопункта желте
ют валочно-пакетирующие 
машины и бесчокерные аг
регаты ЛП-18. Ответственное 
время переживает сейчас 
коллектив: идад внедрение 
новой техники. Перемены 
коснулись механизаторов — 
машинистов и операторов, а 
также ремонтников бригады 
К. С. Кузнецова. Первыми 
машинистами стали брига
дир А. М. Новоселов и его 
напарник Е. Н. Марков, 
позднее молодой Юрий Пи
воваров.

Загляденье, как работает 
Евгений Марков. В недавнем 
прошлом он был оператором 
челюстного погрузчика, и 
ему легче осваивать ЛП-19. 
Вот он, задорно улыбаясь, 
поднял рычагом прямую, 
как свеча, молодую ель. 
Точно огромный букет, зеле
неет в стальной «руке» рас
кидистая крона. Но маши
нист не забывает и о хруп

ком подросте, бережно укла
дывает хлысты под острым 
углом к волоку в плотные 
пачки. Трактористу остает
ся только пройти по следу 
машины и трелевать лес.

Недавно Е. Н. Марков по
бывал вместе с делегацией 
работников объединения,
Томлеспром в лесах Киров
ской области, где лучше 
всех в министерстве исполь
зуют валочно-пакетирующие 
машины. В Аргат-Юльском 
леспромхозе начали внед
рять новую технику четвер
тыми в объединении и суме
ли учесть некоторые ошиб
ки предшественников. А са
мое главное — на предприя
тии начали внедрять первы
ми в объединении принци
пиально новую систему 
разработки лесосек, переш
ли на поштучный учет де
ревьев вместо традиционно
го кубометра. Это позволило 
резко увеличить полезный 
выход древесины с каждого

гектара лесной площади. 
Вернувшись из Кировлес- 
прома, начальник Аргат- 
Юльского лесопункта В. А. 
Егоров предложил объеди
нить систему поштучного 
учета с бригадным подря
дом. Механизированной
бригаде теперь отдается на 
договорный период деляна с 
установленным запасом ку
бометров и определенной 
площадью.

— Кроме того, — говорит 
машинист Е. Н. Марков, — 
мы должны сохранить на 
каждом гектаре около 3.200 
молодых деревьев. .При за
ключении договора на под
ряд с объектом лесосека 
обязательно. предусматри
вается день на техуходы и 
перегоны валочно-пакетиру- 
ющих машин. Начинание, я 
считаю, очень перспектив
ное. Достаточно сказать, что 
при поштучном учете наш 
лесопункт взял с каждого 
гектара древесины на 100

кубометров больше, удалось 
увеличить план выпуска 
руддолготья почти втрое.

Еще не закончен период 
внедрения новой техники, а 
машинист Е. Н. Марков уже 
вошел в число лучших по 
объединению Томлеспром. 
Выработка на машину пре
вышает в отдельные дни 
200 кубометров. '

— Теперь наша ближай
шая цель, — планирует ди
ректор Аргат-Юльского лес
промхоза И. П, Тараорин, — 
создать полностью механи
зированную бригаду, для че
го сделали в объединении 
заказ на сучкорезные маши
ны и дополнительное ко
личество ЛП-18. А поштуч
ный учет думаем распрост
ранить по всему предприя
тию.

Ф. ОЗЕРОВ.
* * *

НА СНИМКАХ: Е. Н. Мар
ков; валочно-пакетирующая 
машина ЛП-19.

Фото Н. Потапова.
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Студенческая жизнь

В  Т о м е к е - с е е с и я !
В вузах — разгар весенней сессии. Наш корреспондент 

попросил рассказать о первых ее результатах проректо
ра по учебной работе пединститута А. В. Деттерера:

— Сессия у нас началась 
еще 29 апреля, — сказал 
Аврелий Васильевич. — Но 
самое жаркое время насту
пило со второй декады ию
ня. Особенно напряженная 
пора сейчас у выпускни
ков: помимо курсовых, им 
предстоит сдать четыре го
сударственных экзамена. 
Сессия у выпускников идет 
благополучно: половина
госэкзаменов сдана, ни на 
одном факультете нет ни 
одного «завала», преоблада
ют хорошие и отличные 
оценки.

Ответственно подошли к 
началу сессии деканаты и 
общественные организации 
факультетов русского языка 
и литературы (декан Р. Е. 
Мохова) и '  иностранного 
языка (декан Р. Ф. Денинг).

На факультете русского 
языка и литературы среди 
лучших группа 384. Здесь 
дружный коллектив, актив 
которого — комсорг Н. Кур-' 
ганова, староста Т. Чернико
ва, профорг Г. Лапина. В
<вш анпш ш т 1Ш 1!

Из года в год добивается 
высоких результатов в своей 
работе доярка Победовской 
фермы совхоза имени В. И. 
Ленина Асиновского района' 
Тамара Андреевна Селезне
ва. По итогам прошлого го
да она заняла одно из при
зовых мест в социалистиче
ском соревновании совхоз
ных животноводов и нынче 
трудится успешно. За пе
риод зимовки скота получи
ла от коровы более чем по 
2.000 килограммов молока, 
а за пять месяцев года —• 
по 1.464. Успешно выполни
ла она и обязательства, ко
торые принимала на время 
областного конкурса молоч
ных ферм. Сейчас, когда 
скот пасется на лугах, Та
мара Андреевна получает 
от коровы в день около 12 
килограммов молока.

НА СНИМКЕ: доярка сов
хоза имени В, И. Ленина 
Т. А. Селезнева.

Фото Б. Некрасова.
Аснновский район.

этой группе учатся секре
тарь комсомольского бюро 
факультета Л. Насекина, по
литрук общежития И. Кар- 
пушенко. Большую работу с 
первокурсниками провела в 
393-й группе куратор до
цент Р. Я. Тюрина. Опира
ясь на актив, она сумела 
свести к минимуму пропус
ки занятий студентами, 
подтянуть отстающих.

— Как идут дела в кол
лективе самого молодого 
факультета вашего институ
та — на факультете началь
ных классов?

— В этом году (Здесь со
стоится, первый выпуск. В 
прошлом году мы выдали 
первые 25 дипломов учите
лей начальных классов тем, 
кто пришел к нам после 
окончания педучилища и 
занимался по трехгодичной 
программе. Для этого фа
культета характерен малый 
отсев: прием на первый курс 
— 45 человек, подошли к 
госэкзаменам 43. Приятно 
отметить также высокую об
щественную активность сту

дентов во всех мероприяти
ях, особенно в спортивно
массовых.

Нынче мы удовлетворим 
все заявки северных райо
нов на учителей начальных 
классов. По три специалиста 
едут в Молчановский и 
Каргасокский районы, по 
два — в Бакчарский и город 
Стрежевой (кроме того, в 
распоряжение Александров
ского районо—2 человека), по 
одному — в Верхнёкетский 
и Чаинский районы.

Обижен пока, правда, 
Томск. Спрос на учителей 
начальных классов велик, и 
мы смогли, например, вновь 
открывшемуся Дворцу пио
неров выделить только три 
специалиста вместо пяти за
прошенных. Как ни говори
те, а городу легче решать 
кадровые вопросы, чем се
лу, поэтому прежде всего 
мы обеспечиваем учителями 
отдаленные районы.

Хочется отметить и такой 
хороший признак: сами учи
теля, не имеющие высшего 
образования, потянулись на 
этот факультет. Это говорит 
о том, какие высокие требо
вания к уровню знаний 
предъявляет школа к педа

гогу уже в начальных клас
сах.

Весь нынешний выпуск 
института, помимо заочни
ков, составит 529 человек. 
384 — распределены в сель
ские районы Томской обла
сти.

— Как сочетается сессия е 
началом пионерского лета?

— В связи с началом пер
вого сезона в пионерских 
лагерях и на детских пло
щадках 212 студентов сдали 
экзамены досрочно и уже 
отправились на место рабо
ты. А всего педагогический 
отряд нащего института на
считывает 600 человек. В 
трудовом семестре много и 
других забот. Мы, например, 
давно уже помогаем строи
телям нашей столовой. Ле
том ежедневно 30 студентов 
будут на штукатурных ра
ботах, 25 — на плотницких.

5 июля сессия закончится. 
Выпускники после коротко
го отдыха к 15 августа уже 
будут на месте работы. На 
августовских совещаниях их 
представят коллегам, введут 
в курс дела, а 1 сентября 
прозвучит первый в их тру
довой биографии звонок на 
урок.

Н А  С Т Р А Ж Е  П О Р Я Д К А

ОТ АГИТАЦИИ -

К  С П Р О С У
В этот будний день упор- 

гые поиски людей с крас
ными повязками в Ленин- 
:ком районе результата не 
(али. Между тем их присут- 
:твие было необходимым, 
тпример, на троллейбусном 
сольце возле ЛПК, возле ма
газинов. А у районного шта- 
ia добровольных народных 
Фужин (он размещается в 
>бщежитии топографическо- 
•о техникума) возле крыль- 
га лежал пьяный человек и 
■ромко ругался. А что же в 
птабе? Там в тот вечер нц- 
сто и не появился. И если 
>ы не оказавшиеся здесь по 
:лучаю сотрудники управле- 
шя внутренних дел, жен- 
цина, прибежавшая в штаб 
>а помощью против пьяного 
лужа, так и ушла бы ни*с 
гем. Не смогли мы увидеть 
гобровольных помощников 
милиции на улицах района 
1 на следующий день.

Исключение? Отнюдь. Вот 
гто говорит официальная 
:татистика. Районный штаб 
з январе был закрыт девят- 
гадцать вечеров, в феврале 
— пятнадцать. Нередко ви- 
:ел замок на дверях штаба 
з марте и апреле, А это зна- 
гит, что в эти дни практи- 
Гески никто не контролиро
вал выход дружин на патру- 
тирование, то, как несут они 
■вою общественную службу. 
Думается, и поэтому тоже 
-ак редки на Черемошни- 
<ах. Каштане люди с крас
ными повязками на рука- 
зах.

Если представить карту 
гравонарушений района,
’о жилмассив завода рези- 
говой обуви будет помечен 
<ак более благополучный. 
Действительно, за последний 
■од здесь снизилось число 
греступлений, больше стало 
горянка на улицах. Не пос- 
гедняя роль в оздоровлении 
юстановки принадлежит 
збщественным стражам по
рядка завода. Дружина, 
зозглавляемая директором 
4. Д. Старцевым, в тесном 
гонтакте с участковым ин- 
;пектором. райотделом внут
ренних дел активно борется 
: хулиганами, пьяницами, 
геооширами. (Недавно на- 
гальник управления внут
ренних дел премировал сле
саря завода В. А. Игнатье
ва. задержавшего грабителя). 
, В числе предприятий и 
ррганизаний. руководители 
готорых также добросовесд- 
■ю откосят‘ся к обязанностям 
го охране порядка, можно 
мне назвать завод измери
тельной аппаратуры. Вот, 
пожалуй, все добрые приме
ры. На остальных предприя-

«Поддерживать и разви
вать инициативу трудящих- 
ся по обеспечению образцо
вого порядка в населенных 
пунктах и на предприяти
ях».

(Из постановления ЦК 
КПСС «Об улучшении ра
боты по охране правопо
рядка и усилении борьбы 

с правонарушениями»).

тиях и в организациях — а 
их в районе около полусот
ни — дружины или не соз
даны, или действуют больше 
на бумаге. Вот недавний, 
апрельский, пример. По дан
ным штаба, в тот день на 
маршрутах патрулирования 
находилось без малого сто 
человек, а проверка выяви
ла только пятую часть (сле
дует пояснить, что по плану 
ежедневно на дежурстзо 
должно выходить не менее 
двухсот человек). Не случай
но пьяницы, хулиганы чув
ствовали себя в районе воль
готно.

Вряд ли кому нужно сей
час доказывать, что охрана 
общественного спокойствия— 
забота общая, что это с осо
бой силой подчеркивается 
во многих партийных доку
ментах. И тем не менее ру
ководители, которые стоят в 
стороне от этого большого 
дела, не исключение. На 
двенадцати предприятиях и 
организациях дцже не соз
даны общественные форми
рования охраны порядка. 
Это мебельно-швейная фаб
рика объединения Госшвей- 
быт, ГРСУ-1, ЦНТИ и 
другие. Нередко срывают 
дежурства, выходят далеко 
не полным составом группы 
дружинников завода торго
вого оборудования, лесопро
мышленного комбината,
комбината хлебопродуктов и 
многих других предприятий 
и организаций.

В последнее время в рай
оне создано несколько обще
ственных пунктов охраны 
порядка. Однако некоторые 
предприятия и организации 
ограничились тем, что пове
сили вывеску. Бездействуют 
общественные центры объе
динений Томскнефтегазгео- 
логия и Томскстройтранс, 
шпалопропиточного завода, 
некоторые другие. Один из 
лучших пунктов оборудован 
на ул. Смирнова, но средства 
вложены напрасно: работа 
там не ведется, дружина ав
торемонтного завода посто
янно срывает дежурства. 
.Причина, видимо, в том, что 
дружину возглавляет не 
первый руководитель, как

положено, а работник жи
лищно-коммунального отде
ла.

Органы внутренних дел 
непосредственно .контроли
руют, направляют деятель
ность народных дружин. 
Однако не все ответственные 
работники идут на контакт, 
не все охотно прислушива
ются к замечаниям. К ним 
следует прежде всего отне
сти директора мебельного 
комбината Б. С. Кащука. 
Возглавляемые ими добро
вольные стражи порядка 
крайне пассивно выполняют 
свои общественные функции. 
Управление внутренних дел 
дважды сигнализировало на 
комбинат, просило навести 
порядок. Но директор Б. С. 
Кащук не только не попра
вил дело, но даже не счел 
нужным ответить управле
нию.

Анализируя контрасты,
невольно задаешься вопро
сом: куда смотрит районный 
штаб? Помощник начальни
ка Н. Н. Емельянов так объ
ясняет ситуацию:

— Надо признать: дру
жинники сдали завоеванные 
ранее ’ позиции. Дважды со
бирали командиров форми
рований в райкоме партии, 
беседовали, требовали. Но 
положение меняется плохо

От одних разговоров, тол
ку действительно вряд ли 
дождешься. Особенно если 
ими подменять организацию 
Дела. Дружина такого боль
шого коллектива, как каран- 
д!кгная фабрика,- по плану 
дежурит только шесть раз в 
месяц. Комбинаты деревооб
рабатывающий № 2 и хлебо
продуктов и того меньше — 
трижды. Автобаза объеди
нения Союзтомскмелиора- 
ция — один раз. Возможно
сти района не используются 
и наполовину.

Заслуживают особого раз
говора поведение, экипиров
ка дружинников. Видимо, 
лишне напоминать, что дру
жины должны создаваться 
на принципе добровольно
сти, что право охранять об
щественное спокойствие
предоставляется достойным 
Воспитательную, организа
торскую работу в коллекти
вах иногда подменяют ад
министрированием, когда за
числяют в часовые порядка 
всех без разбора. Итог отри
цательный. В марте некото
рые дружинники химфарм- 
завода вышли на дежурство 
навеселе. Несколько раньше 
инженер карандашной фаб
рики. А. Кошмов, также «об
леченный доверием» коллек
тива. явился на занятия на
родного . университета право
вых знаний в пьяном виде.

Еще одно наблюдение. Не
редко вышедших на патру
лирование невозможно отли
чить от прохожих. У боль
шинства нет не только удо
стоверений, но и красных 
повязок на рукаве.' Дружин
ник должен быть примером 
и в поведении, и в выправ
ке, форме одежды.

И. БЫЧИХИН,
старший инспектор отде
ла охраны общественного 

порядка УВД.
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БУДАПЕШТ. Центральные 
венгерские газеты на вид
ных местах под крупными 
заголовками сообщают сего
дня о вручении Генераль-- 
ным секретарем ЦК КПСС. 
Председателем Президиума 
Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежневым высоких 
советских правительствен
ных наград участникам 
международного космическо
го экипажа В. Н. Кубасову 
и первому венгерскому кос
монавту Б. Фаркашу.

Газеты публикуют выступ
ление Л. И. Брежнеза 'при 
вручении наград, подчерки
вая, что совместный полет

советского и венгерского 
космонавтов — органическая 
частица глубоких и много
гранных отношений дружбы 
и сотрудничества между Со
ветским Союзом и народной 
Венгрией.

Как отмечает центральный 
орган ВСРП газета «Непса- 
бадшаг», полет международ
ного экипажа в составе со
ветских и венгерского кос
монавтов — новый важный 
этап в осуществлении про
граммы «Интеркосмос», по
строенной на принципах то
варищеской взаимопомощи 
и социалистического интер
национализма.

Мы гордимся, пишет га
зета, что Венгерская Народ
ная Республика вместе с 
другими странами социали
стического содружества при
нимает активное участие в 
реализации программы ко
смических исследований, 
плоды которых становятся 
достоянием как социалисти
ческих государств, так и 
всего человечества.

Газета «Мадьяр хирлап» 
подчеркивает, что орбиталь
ные полеты международных 
космических экипажей от
крывают перед братскими 
странами большие возмож
ности в мирном использова
нии космического простран
ства в интересах дальнейше
го развития науки и народ
ного хозяйства. Эти полеты, 
указывает газета, свидетель
ствуют также о крупных 
успехах сотрудничества со
циалистических стран в та
кой важной области, как ко
смические исследования.

ЛОНДОН. Окончательный 
и бесповоротный характер 
принятого Британской олим
пийской ассоциацией реше
ния об участии английских 
спортсменов в летних Олим
пийских играх в Москве 
подчеркнул генеральный се
кретарь ассоциации Р. Пал
мер.

Р. Палмер сделал это за
явление в связи с начатой 
в последние дни властями 
кампанией грубого нажима 
и запугивания спортсменов 
с целью побудить их. в пос
ледний момент отказаться 
от поездки на Олимпиаду.

В своем заявлении Р. Пал
мер подчеркнул также «пора
жение кампании бойкота 
Олимпийских игр в Москве, 
инспирированной Соединен
ными Штатами».

Что касается утверждения 
министра иностранных дел о 
«пропагандистской победе» 
русских в связи с тем, что 
на Олимпиаду пошлют своих 
представителей большинство 
спортивных наций мира, зая
вил он, то по этому поводу 
можно сказать лишь одно: 
Олимпийские игры 1980 гола 
не были поводом для «упраж
нений» пропагандистов, пока 
Лондон и Вашингтон не пре
вратили их в таковые. Имен
но Соединенные Штаты и 
Англия, а не Советский Союз 
раздувают пропаганду вокруг 
Олимпиады-80. подчеркнул
Р. Палмер.

В ЫРА ЩИВ А НИЕ  УТЯТ 
В П Р И У С А Д Е Б Н О М  
Х О З Я Й С Т В Е

Читатели И. А. Востриков, 
Н. П. Головин и другие об
ратились в редакцию с 
просьбой рассказать о вы
ращивании в личном под
собном хозяйстве уток. От
вечает старший зоотехник 
треста Птицепром Ольга Фе
доровна Федорова:

— Утки—самый скороспе
лый вид домашней птицы. 
Поэтому выращивание утят 
на мясо в подсобном хозяй
стве очень выгодно.

Обычно в домашних усло
виях утят выращивают до 
50—60-дневного возраста. К 
этому времени при правиль
ном уходе и содержании 
они достигают веса 2,2—2,6 
килограмма. Дольше 60 дней 
откармливать утят не реко
мендуется, так как у боль
шинства пород в возрасте 
65—70 дней начинается 
линька, утята худеют, у них 
образуются зачатки новых 
перьев (пеньки), которые 
трудно удалить. Теряются и 
вкусовые качества мяса.

Помещение для утят нуж
но подготовить заранее. Оно 
должно быть сухим, теплым, 
с хорошей вентиляцией. Пол 
необходимо застелить слоем 
сухих опилок. По мере за
грязнения опилок их удаля
ют и насыпают свежие. Сей
час широко практикуется 
содержание птицы на сетча
тых полах. При таком мето
де на каждом квадратном 
метре может поместиться до 
тридцати птиц.

Если утята выращиваются 
без наседки,1 то температуру 
в помещении необходимо 
поддерживать на уровне: 
первую неделю 26—30 граду
сов, в последующее время— 
18—22 градуса. Более низкая 
температура задерживает 
рост утят, они скучиваются, 
становятся малоподвижны
ми, им больше требуется 
корма.

В теплом помещении мо
лодняк можно откармливать 
в течение всего года. При 
сезонном выращивании, ле
том, лучше приобретать утят 
на инкубаторно-птицеводче
ских станциях небольшими 
партиями с промежутками в 
в 10—15 дней. Это позволит 
постоянно иметь к столу 
свежее утиное мясо.

В первые дни жизни луч
шим кормом для утят явля
ются круто сваренное яйцо, 
пшено, крошки белого хле
ба. Рядом с кормом должна 
всегда быть чистая вода. 
Уже с третьего дня утятам 
можно скармливать мелко 
измельченную зелень крапи
вы, клевера, гороха или 
разнотравья. С недельного 
возраста в рацион вводят 
корнеплоды, а с трех недель 
— пищевые отходы.

Большую часть ’ измель
ченных сочных кормов утя
там дают на ночь. Хорошие 
результаты получаются при 
скармливании цыплячьих 
комбикормов до трехнед£ль- 
ного возраста. Затем можно 
давать комбикорм, пред
назначенный для взрослой 
птицы.

Минеральная подкормка 
(мел, ракушки, измельчен
ные пережженные кости) 
должна постоянно находить
ся в отдельной кормушке. 
Гравий дают утятам с 21-го 
дня жизни. Если рядом с 
приусадебным участком
имеется водоем, то, начиная 
с 15—20-го дня жизни, их 
можно зыпускать на воду.

ТЕГЕРАН. Выступая перед 
губернаторами провинций, 
лидер Ирана аятолла Хо- 
мейни остановился на вну
триполитическом положении 
в стране. Он выразил трево
гу по поводу отсутствия 
единства в религиозно-поли
тическом руководстве и на
звал это главной опасно
стью для исламского дви
жения в Иране.

С момента кумского вос
стания и до свержения шах
ского режима в Иране, ска
зал Хомейни, я не испыты
вал никакой тревоги. В этот 
период мы вели борьбу про
тив тиранов, угнетателей и 
чужестранцев. Но в то вре
мя мы не находились у вла
сти и на нас не лежала от
ветственность за управление 
страной.

Теперь же, когда в Иране 
победила исламская револю
ция, я испытываю тревогу. 
Выступления оппозиции ны-

В ы с т у п л е н и е  Х о м е й н и
нешнему режиму не вызы
вают у меня особой трево
ги, так как они не представ
ляют собой для нас никакой 
опасности. Главная опас
ность заключается в том, 
что между органами ислам
ского правления нет согла
сия.

Если подобные шатания и 
разброд будут продолжаться, 
то мы сами приведем себя к 
гибели, будем поражены из
нутри, подчеркнул Хомейни. 
Мы сами з'ничтожим себя. 
Нам легко распознать от
крытых врагов и бороться с 
ними. Но мы не можем ве
сти борьбу с министрами и 
генерал-губернаторами и на
звать их саботажниками, по
скольку они назначаются 
нами. Между нами не долж

но быть борьбы. Мы должны 
Примириться друг с другом. 
Сейчас же всюду противоре
чия: между генерал-губерна
торами, жандармерией, ар
мией и корпусом «стражей 
исламской революции». Воз
можно, эти противоречия — 
последствие ошибок, но беда 
в том, что эти ошибки не 
устраняются. Нет сомнения, 
что при сохранении подоб
ного положения мы не смо
жем управлять страной. Де
ло не пойдет вперед без 
взаимодействия между раз
личными силами и органа
ми. К сожалению, этого не 
поняли духовенство, полити
ческие деятели. Грызня идет 
между министерствами и со
трудниками министерств.

Хомейни возложил на гу
бернаторов задачу «навести

порядок» в своих провинци
ях и предоставил им право 
производить чистку и назна
чения.

Политические наблюдатели 
в иранской столице отмеча
ют, что особо неблаговидную 
роль в дестабилизации вну
триполитической обстановки 
в Иране играют американ
ские спецслужбы. Об этом 
свидетельствуют, в частно
сти, многочисленные доку
менты, представленные уча
стникам недавней междуна
родной конференции по рас
следованию преступлений 
Соединенных Штатов про
тив Ирана, а также неттре- 
кращающиеся заговоры аме
риканского империализма, 
раскрытые в Иране, в кото
рых непосредственно заме
шаны агенты ЦРУ.

ВНУТРИПОЛИТИЧЕСКИЙ РАЗЛОМ
^Письмо из Токио

Японский архипелаг, изве
стный своими частыми зем
летрясениями и разруши
тельными тайфунами, испы
тывает на этот раз большие 
политические потрясения. 
Япония переживает такой 
острый и глубокий кризис, 
какого не знала более чет
верти века. Произошел раз
лом во внутриполитической 
структуре, и его последст
вия, несомненно, скажутся в 
самое ближайшее время.

Напомним, что в послед
ние 25 лет страной безраз
дельно правила консерва
тивная либерально-демокра
тическая партия (ЛДП), рев
ностно защищавшая интере
сы монополистического ка
питала и крупных фермеров. 
Она обладала большинством 
депутатских мандатов в 
парламенте и формировала 
правительства, антинародная 
сущность которых всегда ос
тавалась неизменной. И вот 
теперь, считают . политиче
ские наблюдатели, прибли
жается конец однопартийно
му господству либерально
демократической партии.

I-^ачало бурному развитию 
событий положила принятая 
16 мая нижней палатой пар
ламента резолюция о недо
верии п р а в и т е л ь с т в у  
М. Охиры. Проект резолю
ции, выдвинутый депутата- 
ми-социалистамй, был под- 

“  держан не только всеми 
| другими партиями оппози

ции, но и по существу 69 
депутатами от самой ЛДП, 
которые бойкотировали го
лосование и тем самым ос
тавили премьер-министра' 
М. Охиру и его сторонников 
в парламенте в меньшинст
ве. В итоге за недоверие ка
бинету министров проголо
совали 243 депутата против 
187, поддержавших прави
тельство. Не желая уходить 
в отставку, правительство 
решило распустить нижнюю 
палату и назначить досроч
ные выборы. Поскольку это 
произошло в преддверии 
очередных выборов в верх
нюю палату парламента, бы
ло объявлено, что голосова
ние состоится одновременно 
— 22 июня — в обе палаты. 
Такого еще не бывало в ис
тории страны.

Однако эти события яви
лись лишь внешним прояв
лением кризиса правитель
ства и ЛДП. Причины же 
его коренятся в реакционной 
внутренней и внешней по
литике, коррупции и мо
ральном разложении консер
ваторов. Все центральные 
японские газеты подчеркива
ют, что нынешний кризис —

В збежное и естественное 
ствие многолетнего

ления либерал-демокра- 
политика которых заш- 
s тупик». Многочисленные 
сы общественного мне

ния показывают, что подав
ляющее большинство народа 
выражает глубокое недо
вольство правительством
и отказывает ему в под
держке.

Как свидетельствуют фак
ты, либерально-демократиче
ская партия, не скупясь на 
посулы в ходе предвыбор
ных кампаний, обычно бы
стро забывала о своих обе
щаниях. Серьезные внутри- 
экономические и социальные 
проблемы оставались нере
шенными. Последние годы 
экономика страны топчется 
на -месте, наблюдаются за
стой деловой активности, 
стремительный рост инфля
ции и дороговизны. Цены 
на основные продукты пита
ния и предметы первой не
обходимости ежемесячно 
подскакивают на 7—8 про
центов. Монополии форсиру
ют капиталистическую
«рацион ал иза ц ию » производ- 
ства, что ведет к ужесточе
нию эксплуатации, сокраще
нию занятости и ухудше
нию условий труда. Массо
вая безработица стала хро
нической — уже много лет 
подряд армия полностью 
безработных, даже по офи
циальным данным, намного 
превышает миллион человек, 
а фактически их число до
стигает 3—4 миллионов.

Глубокое беспокойство
японского населения вызы
вает курс правящих кругов 
на милитаризацию страны и 
усиление реакционных тен
денций во всей политиче
ской жизни. Неуклонно уве
личиваются военные расхо
ды. В этом году ассигнова
ния на нужды военщины 
достигли огромной суммы— 
2,23 триллиона иен, и в бли
жайшее пятилетие они бу
дут расти в среднем на 10— 
15 процентов в год. Все вы
ше поднимает голову воен
но-промышленный комп
лекс, требующий преимуще
ственного развития военной 
промышленности и дальней
шего наращивания так на
зываемых «сил самооборо
ны», которые уже входят 
в первую десятку сильней
ших армий в мире. Наибо
лее оголтелые шовинистиче
ские силы призывают к 
возрождению «великой япон
ской империи». А тем вре
менем правительство про
должает разработку «законов 
военного времени», направ
ленных на установленйе в 
стране под предлогом «воз
можных чрезвычайных об
стоятельств» режима господ
ства военщины и разгула 
реакции.

В области внешней поли
тики либерал-демократы 
связали страну военно-поли
тическим союзом с США. 
Они идут на поводу у Ва
шингтона, требующего рас

ширить сферы действия 
японо-американского «до
говора безопасности», увели
чить военные расходы и 
повысить военную роль. Япо
нии, оказать полную под
держку администрации Дж. 
Картера в ее авантюристи
ческих акциях на междуна-. 
родной арене. В унисон 
Вашингтону официальный 
Токио трубит о «советской 
угрозе», пытается воспрепят
ствовать борьбе за свободу и 
независимость народов
Ближнего и Среднего Восто
ка, Индокитая и Африки. 
Японское правительство по
шло на тесное блокирование 
с пекинскими гегемонистами 
на антисоветской основе. Де
мократические силы страны 
считают, что нынешний 
внешнеполитический курс 
правительства противоречит 
национальным интересам и 
чаяниям народа, наносит 
ущерб делу разрядки, миру 
и безопасности во всем мире.

Глубокое возмущение
японской общественности 
вызывают факты коррупции 
в среде руководства либе
рально - демократической 
партии. Одно за другим 
вскрываются скандальные 
дела о грязных финансовых 
аферах высокопоставленных 
консерваторов. Во взяточни
честве уличены бывшие 
премьер-министры и мини
стры, десятки депутатов 
парламента от ЛДП, которые 
были подкуплены нацио
нальными и американскими 
монополиями в обмен на не
законные услуги с их сторо
ны. По признанию местной 
печати, взяточничество и 
казнокрадство в политиче
ском и государственном ап
парате Японии приняли 
масштабы стихийного бед
ствия.

В связи с катастрофиче
ским падением популярно
сти японских консерваторов 
местная печать пишет о воз
можности конца однопар
тийного правления ЛДП и 
начале «эпохи коалицион
ных правительств». Будет 
ли это так, покажут пред
стоящие выборы в нижнюю 
и верхнюю палаты парла
мента. Хотя для подобной 
возможности имеется нема
ло оснований, было бы пре
ждевременным предрешать 
именно такой исход: ведь, 
несмотря на внутренний 
раскол, правящая партия 
все же выступает на выбо
рах единым фронтом и ис
пользует в своих интересах 
находящийся в ее руках го
сударственный аппарат.
Кроме того, следует учиты
вать, что на выручку своих 
ставленников поспешили 
монополии, выделив либе
рал-демократам 15 милли
ардов иен на предвыборную 
кампанию.

На пользу ЛДП идет и то, 
что у оппозиционного лаге
ря нет общей платформы и 
он в общем-то оказался не 
подготовленным к переходу 
власти в его руки. Единст
венное, в чем сходятся оп
позиционные партии, в пер
вую очередь социалистиче
ская, ком эй то и демократи
ческого социализма, — это 'в 
стремлении нанести пораже
ние либерал-демократам и 
не̂  допустить Компартию 
Японии к участию в управ
лении страной. Местные 
обозреватели не исключают 
возможности того, что в слу
чае, если ЛДП не получит 
большинства депутатских 
мандатов в парламенте, она 
пойдет на союз с самым 
правым крылом оппозиции, 
прежде всего с ПДС и пар
тией комэйто, и создаст 
«коалиционное правительст
во» под своей эгидой. Ясно, 
что политика такого прави
тельства мало чем будет от
личаться от политики преж
них правительств консерва
торов.

Предвыборная кампания в 
Японии в разгаре. С утра до 
вечера по улицам городов и 
поселков разъезжают тыся
чи агитационных автобуров 
с плакатами, знаменами и 
громкоговорителями — кан
дидаты в депутаты от всех 
политических партий и их 
доверенные лица уверяют 
избирателей, что именно их 
партия наиболее близка к 
народу и з случае прихода 
к власти сможет улучшить 
его положение. Как ЛДП, 
так и оппозиционные пар
тии правого толка разверну
ли широкую антикоммуни
стическую кампанию. Их бе
сят призывы коммунистов к 
народу проложить пути к 
созданию подлинно демокра
тического правительства и 
проведению преобразований 
в интересах трудящихся. 
Реакция пытается любыми 
средствами очернить КПЯ и 
не допустить дальнейшего 
усиления ее влияния в мас
сах.

Рядовым избирателям це  ̂
легко разобраться в хаосе 
противоречивых лозунгов и 
туманных обещаний, кото
рые звучат со всех сторон 
А ведь именно им, избирате
лям, в конечном счете при
надлежит решающий голос.
В этой сложной ситуации ! 
невозможно предугадать ис- ! 
ход нынешних парламент- I 
ских выборов в Японии. Яс
но одно — кризис правления 
либерал-демократов на
столько глубок, что процесс ! 
коренной перегруппировки 
политических сил в стране 
принял необратимый харак
тер.

Г. РАХОВЕЦКИЙ,
кврр. ТАСС.
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В нашей общественной приемной

П Р И Г Л А Ш А Е М  Н А  П Р И Е М
Еженедельно по вторни

кам и пятницам с 10 до 13 
часов работает обществен
ная приемная редакции 
газеты «Красное знамя». 
Прием ведут ветераны Ве
ликой Отечественной вой
ны и труда, депутаты мест
ных Советов, руководители 
общественных организаций, 
юристы. "  , . г;

Широк круг вопросов, по 
которым обращаются в об
щественную приемную. Это 
не только личные поосьбы, 
но и критические замеча
ния по работе предприятий 
и различных. учреждений, 
дельные предложения.

К нам обращаются и по
жилые люди, и молодежь. 
И всех их объединяет одно 
— активная гражданская 
позиция, нетерпимость к 
недостаткам, стремление 
советом и практическими 
делами помочь лучше ор
ганизовать дело. Каждая 
просьба, заявление, если по 
ним требуется принятие 
мер, записываются в жур
нал и берутся под конт
роль.

Недавно на заседании . со
вета общественной прием
ной состоялся обстоятель
ный разговор о совершенст

вовании форм и методов 
работы. Решено в отдель
ные дни проводить темати
ческие приемы.

Темы таких приемов под
сказывает обширная редак
ционная почта. Письма 
трудящихся всегда были 
чутким барометром общест
венной жизни.

Много претензий выска
зывается в письмах в адрес 
предприятий, связанных с 
бытовым обслуживанием 
населения. Особенно острые 
замечания по ремонту те
левизоров и холодильников. 
И дело не столько в техни

ческой. стороне ремонта, 
сколько в недостатках ра
боты, невнимательном от
ношении к людям. Об этом 
свидетельствуют письма 
трудящихся и ответы на 
них руководителей област
ного управления бытового 
обслуживания.

Поэтому оешено первый 
тематический прием посвя
тить ремонту телевизоров, 
радиоаппаратуры и холо
дильников. Проходить при
ем будет в редакции 20 ию
ня 1980 года с 10 до 
13 часов. Его ведут началь
ник областного управления 
бытового обслуживания на
селения Б. П. Степанов и 
директор производственного 
объединения Томскоблтеле- 
радиобытремонт Г. П. Ко
жевников.

АВЕРШИЛСЯ шестой 
сезон в клубе камер
ной музыки при Доме 

ученых. На его вечеоэх 
прозвучало множество про
изведений как широко из
вестных, так и редко ис
полняемых. Участие в этих 
концертах лучших творче
ских сил Филармонии и 
музыкального училища,
непринужденная обстанов
ка свободного музицирова
ния, тесный контакт арти
стов со слушателями — все 
это сделало камерные ве
чера в Доме ученых пр:*- 
тягательными и желанны- 

• ми для многих любителей.
Закрытие сезона было 

посвящено двум музыкаль
ным датам — 170-летию со 
дня рождения немецко
го композитора Р. Шу
мана и 140-яетию со дня

рождения П. И. Чайков
ского. Объединение 1 этих 
двух художников на од
ном вечере не случайно.

П о с л е д н и й
к о н ц е р т

с е з о н а

Оба композитора создавали 
необычайно искреннюю,
поэтически одухотворен
ную музыку. Все творче
ство их пронизано обост
ренным вниманием к чело
веку, его тонкому внутрен
нему миру. Были исполнены 
произведения П. И. Чайков

ского: трио «Памяти вели
кого художника», популяр
ная скрипичная «Мело
дия», поэтичный «Под
снежник». Особый успех 
имело выступление струн
ного квартета филармонии, 
исполнившего в заключе
ние программы великолеп
ную музыку секстета «Вос
поминание о Флоренции».

От имени слушателей с 
теплыми словами благодар
ности обратилась к музы
кантам за " луженная арти
стка РСФСР Н. Крылова. 
Она подчеркнула необходи
мость таких вечеров, кото
рые духовно обогащают 
слушателей.

С. ШИФРИС,
старший преподаватель
Трмского гоеуниверси- 

тета.

ЗАСЕДАНИЕ ИСПОЛКОМА МОК
ЛОЗАННА, 11 июня. 

(Спец. корр. ТАСС). Здесь в 
штаб-квартире МОК завер
шилось двухдневное заседа
ние исполкома Международ
ного олимпийского комитета.

На нем был рассмотрен 
широкий круг проблем, от
носящихся к международно
му олимпийскому движению.

Центральное место заняло 
обсуждение вопросов, свя
занных с предстоящим про
ведением Олимпиады в Мо
скве. Участники заседания 
встретились с находящейся 
здесь делегацией Оргкомите
та «Олимпиада-80», возглав
ляемой председателем Оргко
митета, заместителем Пред

седателя Совета Министров 
СССР И. Т. Новиковым.

Исполком МОК дал пол
ное признание Национально
му олимпийскому комитету 
Мозамбика, и, таким обра
зом, спортсмены этой стра
ны получат возможность 
принять участие в летних 
Олимпийских играх 1980 
года.

€ ш # | 1 т м в м © е  
д е т ©  к  « е д е

Постановление обкома КПСС по повышению физиче
ской культуры среди населения области определило за
дачу: используя опыт по развитию массового лыжного 
спорта зимой, создать систему физкультурно-оздорови
тельной работы летом. О том, как выполняется это поста
новление в районах области, сегодня рассказывают:

А. А. ЮРЛОВ, секретарь 
Зырянского райкома КПСС:

— На днях я побывал в 
нескольких селах и убедил
ся воочию, что и здесь — в 
отдаленных от райцентра 
местах — физкультура и 
спорт находят все большее 
признание. Должное внима
ние стали обращать на это и . 
многие руководители хо
зяйств. Возводятся новые и 
улучшаются старые простей
шие спортивные. сооруже
ния. В селе Мишутике, на
пример, в порядке содержат
ся игровые площадки, они 
не пустуют, подготовлено от
личное место для дорожки 
здоровья. Добрый пример 
подают по улччшению базы 
колхозы «Сибиряк», им. 
X X II съезда КПСС, им. 
Фрунзе.

В райкоме партии рас
смотрен и утвержден план 
мероприятий по выполне
нию постановления обкома 
КПСС. Намечена на лето об
ширная программа, которая 
уже выполняется. Проведе
ны соревнования, посвяшен- 
ные открытию сезона. Дню 
Победы, другие старты. Сей
час готовимся к очередному 
спортивному празднику. На
деемся, что он будет ярким, 
массовым, привлечет внима
ние многих. Участвовать в 
нем будут практически все 
коллективы района. Коман
ды сдадут нормы ГТО.

Мы намерены обратить 
особое внимание на разви
тие игровых видов спорта — 
волейбола, баскетбола, фут
бола. В районе они пользу
ются популярностью, во 
многих коллективах созданы 
такие секции, команды. 
Кстати, на спортивном пра
зднике выступят 12 волей
больных команд.

В районных спортивных 
мероприятиях принимают 
участие и руководящие ра
ботники. Ведь личный при
мер играет важную роль.

Партийные, комсомоль
ские, профсоюзные органи
зации района координируют 
свои усилия по претворению 
в жизнь требований, выдви
нутых постановлением обко
ма КПСС. Конечно, далеко 
не все еще сделано. Проана
лизируем работу на предсто
ящем собрании партийно-хо
зяйственного актива. Посмот
рим, что нам удалось осу
ществить, а что требует бо

лее четких действий, луч
шей организации.

В. И. СИБИКИН, секре
тарь Бакчарского райкома 
КПСС:

— Открытие летнего се
зона прошло в нашем рай
оне празднично, торжествен
но. В обширной программе 
были представлены соревно
вания по многим видам 
спорта. Так что каждый мог 
выбрать свой любимый. По
этому и праздник получил
ся массовым.

Нынешнее спортивное ле
то будет насыщено интерес
ными событиями. В мае на 
бюро райкома был утверж
ден план мероприятий по 
выполнению постановления .. 
обкома КПСС. Он предуй 
сматривает проведение са
мых разных соревнований, 
больших спортивных празд
ников. Большое внимание 
обращено на улучшение ма
териальной базы. Стадион в 
райцентре приведен; в поря
док. Будет возведена сеть 
простейших спортивных соо
ружений. Они уже есть в 
совхозах «Заветы Ильича», 
«Сибирь», на вахте мелиора
торов.

3. Я. РУБИНШТЕЙН, за
ведующая отделом пропа
ганды и агитации Кривоше- 
инского райкома КПСС:

— Еще в апреле на бюро
райкома КПСС были обсуж
дены вопросы, связанные с 
выполнением постановления 
обкома партии. Был принят 
план мероприятий на лето, 
определены задачи по его 
выполнению партийным, 
профсоюзным, комсомоль
ским организациям. Значи
тельно большее внимание 
уделяется нынче пропаганде • 
физической культуры и 
спорта среди населения. К 
этой работе привлечены ме
стная печать, представители 
медицины, физкультурный 
актив. Уже сейчас можно 
говорить о первых обнаде
живающих результатах.
Массовым, зрелищным был 
районный легкоатлетиче
ский праздник. Многие жи
тели райцентра, других сел 
принимали в нем участие. 
Даже те, кто пока не решил
ся выйти на беговую дорож
ку, спортивную площадку, 
остались довольны. Конечно, 
ничего подобного в прошлые 
годы у нас не происходило. 
Соревнований вроде бы про

водилось немало, но участво
вал в них ограниченный 
круг людей, да и болельщи
ков они не привлекали. Те
перь необходимо активизи
ровать деятельность кол
лективов физкультуры
именно в этом направлении, 
чтобы все спортивные сорев
нования были по-настояще
му массовыми, чтобы на 
старты смогли выйти все 
желающие. А таких людей 
много. Надо их только орга
низовать.

В. Ф. ЯЛИН, инструктор 
отдела пропаганды и агита
ции Томского райкома 
КПСС:

— В эту субботу. Моряков- 
ка готовится принять гостей 
со всего района. Здесь со
стоится спортивный празд
ник. Надеемся, что он уда
стся и понравится всем его 
участникам. В программу 
праздника включены сорев
нования по футболу, шахма
там, гиревому спорту. Са
мыми массовыми будут, ко
нечно, легкоатлетические за
беги.

В районе это первое боль
шое спортивное событие 
летнего сезона, который бу
дет богат самыми разными 
соревнованиями. На бюро 
райкома КПСС, рассмотрев
шем мероприятия по вы
полнению постановления об
кома партии, была принята 
серьезная программа по 
дальнейшему внедрению 
физкультуры и спорта в 
жизнь коллективов, в быт 
каждой семьи. Выл объяв
лен месячник по подготовке 
к сезону стадионов, спорт
площадок. В полном поряд
ке содержатся они в Моря- 
ковке, Самуськах, Копылове, 
Малиновке и других селах. 
Решается в коллективах и 
вопрос о возведении про
стейших спортсооружений. 
Они появятся в обязатель
ном порядке на всех цент
ральных усадьбах совхозов.

В нашем районе накоплен 
немалый опыт по развитию 
массового лыжного спорта. 
Этот опыт будет в .полной 
мере использован и летом. В 
основном большая работа 
будет проводиться на ме
стах, непосредственно в 
коллективах. На старты 
олимпийского лета жители 
Томского района выйдут ак
тивно.

штшж
Совет ветеранов 31-й армии 

разыскивает бывших воинов, 
участвовавших в составе ее * 
частей и соединений в боях 
за Калинин, Ржев, Смоленск, 
Оршу, Минск, Гродно, за осво
бождение Литвы, воевавших в 
Восточной Пруссии и в послед
ние дни войны — в Чехосло
вакии. Совет вручает нагруд
ный знак «Ветерану 31-й ар- 
р/»ии», ежегодно проводит тор
жественные встречи однопол
чан в Моснве и других горо
дах, которые освобождали ее 
части и соединения. Просьба к 
ветеранам армии сообщить о 
себе в группу установления 
связей с однополчанами по 
адресу: 125413, Москва, ул. 
Онежская, 30, кв. 28, П. И. 
Шлыкову.

ПЯТНИЦА, 13 июня 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

МОСКВА
10.00. «время». 11.05. Мульт

фильмы. 11.35. «Не стреляйте 
в белых лебедей». 1-я серия. 
12.45. Концерт советской пес
ни. 13.15. Новости.

С 13.20 до 16.00 — перерыв.
‘ 16.00. Новости. 16.20. Про

грамма документальных филь
мов. 17.00. К национальному 
празднику Республики Фи
липпины — Дню независимо
сти. 17.30. А. Твардовский. 
Поэмы. Читает артист В. Зо
лотухин. 18.00. «Шахматная 
школа». Ответы на письма те
лезрителей.

ТОМСК
18.30. «Сельскохозяйствен

ный обзор». Итоги конкурса 
молочнотоварных ферм. Кон-

' церт для победителей конкур
са.

МОСКВА
19.15. «Дом у дороги». До

кументальный фильм о строи
телях БАМа. 20.05. «Хочу все 
знать». Киножурнал. 20.15. 
«Сегодня в мире». 20.30. Поч
та программы «Время».

ТОМСК
21.05. Цв. «События неде

ли». Телевизионное обозрение.
МОСКВА

21.25. «Не стреляйте в бе
лых лебедей». 2-я серия. 
22.30. «Время». 23.05. «Эрми
таж». Искусство итальянского 
Возрождения. 23.35. «Сегодня в 
мире». 23.50. Концерт артистов 
оперетты.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

18.30. Концертный зал теле
студии «Орленок».

ТОМСК
19.15. «Даешь Томский неф

техимический!» 19.45. «Заботы 
Веры Кульковой». Докумен
тальный фильм. 19.55. «Ваша 
безопасность на воде». Беседа.

МОСКВА
20 15. «Сегодня в мире».

ТОМСК
20.30. Цв. «События недели».

Телевизионное обозрение.
20.50. «Хроника одной репети
ции».

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ПОНЕДЕЛЬНИК 16 ИЮНЯ

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

16.00. Новости. __
16.15. К 50-летию Волгоградского трак

торного завода. «Первенец». До
кументальный телефильм.

17.00. «Мамина школа».
17 30. Чемпионат СССР по фехтова

нию. Сабля. Передача из спор- 
тивного комплекса ЦСКА.

17.55. «Адреса молодых».
ТОМСК

18.55. «Осуществление ленинских прин
ципов свободы совести в с сс  ». 
Передача 3:я. Ведет уполномо
ченный по делам религии при 
Совете Министпов СССР по Том
ской области Г. П. Добрынин.

19.15. Цв. Новости
МОСКВА

19.25. Международная товарищеская
встреча по футболу. Сборная 
Бразилии — сборная СССР. Пе
редача из Рио-де-Жанейро.

20.55. «Встреча с оперой». Дж. Верди. 
«Сила судьбы». Спектакль ми
ланского театра «Ла Скала».

22.30. «Время».
23.05. Продолжение оперы «Сила судь

бы». В перерыве — «Сегодня 
в мире».
ВТОРАЯ ПРОГРАММА 

ТОМСК
19 30. «Идеологическая работа и 

жизнь». Из опыта агитплощадок 
Кировского района.

19.50. Цв. «Из зала суда». Ведет репор
таж заместитель начальника от
дела юстиции облисполкома Г. И. 
ТТентегов.

20.30. Цв. Новости.
20.40. Концерт ансамбля народных ин

струментов Томской областной 
, Филармонии.

21.20. «Кукрыниксы». Документальный 
фильм.

Телевидение
п р о г р а м м а  Д | В 1  
П Е Р Е Д А Ч  I  - Д

ВТОРНИК 17 июня
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
10.00. «Время».
11.05. «Дружные ребята». Концерт.
11.35. «Фильм — детям». Премьера ху

дожественного телефильма «Чем
пион».

12.40. «В мире животных».
13.40. Новости.

С 13.45 до 16.00 — перерыв.
16.00. Новости.
16.15. К национальному празднику 

Исландии — Дню провозглаше
ния республики. Документаль
ный телефильм «Встреча с Ис
ландией».

16.35. «Верасы». Фильм-концерт.
16.55. С. Антонов. «Разорванный

рубль».
17.35. «Фильм — детям». «Армия Тря

согузки». Художественный
фильм.

18.55. «Знаменосцы трудовой славы». 
Телеочерк о коллективе шахты 
им. Красина Ростовской области.

19.10. « 1 00-детт-- -------ника А. С. Пуш
кину в Москве».

20.00. «В каждом! '--гике '— солнце».
20.15. «Сегодня в ?’ ” П'<5Л.

ТОМСК
20.30. Цв. «Горизонты науки». Переда

ча 3-я.
21.00. Цв. Новое-Бв

МОСКВА
’21.15. Г. Свиридов. Маленький трип

тих для рокестоа.
21.25. «Выгодный контракт». Премье

ра .многосерийного художест
венного телефильма. 1-л серия. 
«Нейлоновая куртка». (Киносту
дия им. Довжг,ттт"о по заказу 
Гостелерадио. 1979 г.).

22.30. «Время».
23.05. «Эхо». Ведет передачу Г. Шер

гова.
23.50. «Сегодня в мире».
00.05. f Чемпионат СССР по конному 

‘ спорту.
00.40. Поет лауреат XI Всемирного Фе

стиваля мо полежи и студентов 
в Гаване Л. Рюмина 

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

19.30. Студия «Юность». «Товарищ на
ставник».

19.50. «Сцена, экран, художник». До- 
кументальчтчй Фильм.

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире».

ТОМСК
20.30. Цв. Новости.
20.45. Программа документальных

фильмов о спорте.

18 июня.
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
10.00. «Время».
11.05. «Выгодный контракт». 1-я серия.
12.10. «Клуб кинопутешествий».
13.10. «Песня о Родине». Концерт.
13.50. «Рассказы о художниках». А. Г. 

Венецианов.
14.25. Новости.

С 14.30 до 16.00 — перерыв!
16.00. Новости.

16.20. «По Сибири и Дальнему Восто
ку». Кинопрограмма.

17.15. «Чему и как учат в ПТУ?» О 
профессии строителя.

18.00. «Шахматная школа».
18.30. «Коммунисты Израиля в борьбе 

за справедливое решение ближ
невосточной проблемы». Интер
вью Генерального секретаря ЦК 
Коммунистической партии Из
раиля тов. Меиоа Вильнера.

ТОМСК
18.50. «Таежный меридиан». Телевизи

онный жчгшал.
МОСКВА

19.20. К .юбилею Татарской АССР. 
Премьера документального теле
фильма «Советской Татарии — 
60 лет».

19.50. Концерт молодых певцов Тата
рии.

20.15. «Сегодня в мире».
20.30. «Подвиг».

ТОМСК
21.00. Цв. Новости

МОСКВА
21.25. «Выгодный контракт». 2-я се

рия. «Связной».
22.30. «Время».
23.05. «Документальный экран».
00 25. «Сегодня в мире».
00.40. Концерт Государственного ан-

ггант™ Я^орчссии 
ВТОРАЯ ПРОГРАММА 

ТОМСК
19.30. «Для вас, ребята». Мультфильм.
19.40. «Войди в мир музыки». У нас

в студии — учащиеся детской 
музыкальной школы села Бе
лый Яр.

МОСКВА
20.15. «Сегодня ** »*т-*пе».

ТОМСК
20.30. «Орденоносному Томску — вы

сокую производительность, co
il и ад истине скую Д и с ц ип ли ну
тпуда и быта».

20.50. «Девчптка спешит на свидание». 
Художественный фильм. («Бел- 
госкино». 1936 г.).

21.55. Цв. Новости.

14.10.

16.00.
16.20.

17.10.
17.40.

17.55.

18.20.
18.50.

19.00.

19.20.

19.45.

20.05. 
20.15.
20.30. 
20.40.

21.25.

22.30.
23.05.

00.10.
00.25.

19.30. 

20.00.

20.15.

20.30. 
21.05.

21.25.

Новости.
14.15 до 16.09 — перерыв. 

Новости.
«Твой Труд — твоя высота». 
Кинопрограмма.
«русская с>ечь».
Кубок СССР по парусному 
спорту.
«Воспоминание об Испании». 
Концертная программа из Кие
ва.
< Умелые руки».
А. Твардовский. «Страна Мура
вил». ТОМСК
«В лесном цехе области». «Ос
торожно: сибирский шелко
пряд».
«Сельская новь». «Цель — высо
кая продуктивность». Ягодник - 
с.кая Фепма совхоза им. Кирова 
Цв. «События пепели». Телеви
зионное гбО^^НЧв.

МОСКВА
Мультфильм.
«Сегодня в мире».
Народные мелодии. 
«Содружество». Телевизионный 
журнал.
«Выгодный контракт». 4-я се
рия. «Бумеранг».
«Время».
Эстрадный концерт в Колонном 
зале Дома союзов.
«Сегодня в мире».
Народный артист СССР М. Улья
нов читает рассказы В. Шук-
IHwl*a.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

Студия «Юность». «Общежитие 
— твой дом».
«Зачем нужны контролеры?» 
Документ0 ’гт-.чт.пД фильм.

МОСКВА
«Сегодня ”  ’ ' т,г>е».

ТОМСК
«Почта ТВ».
Цв. «События попели». Телеви
зионное обозрение.
.̂ттр- рпись полувека». «Год 

1941-й». 21 июня
ШШ  19 июня

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

ТО.00. «Время».
11.05. «Выгодный контракт». 2-я тзе- 

рия.
12.10. «Золотые ворота». Музыкаль

ная программа для детей (ЧССР).
13.00. М. Пришвин. «Календарь при

роды».
13.40. Концерт эстонского фольклор

ного ансамбля «Леэгагас».
14.10. Новости.

С 14 15 до 16.05 — перерыв.
16 0,5. т-товости.
16.20. Программа документальных

Фильмов.
17.10. «Фильм — детям». «Армия Тря

согузки и бою».
ТОРЛСК

18.30. Студия «Юность». «Здравствуй, 
пионерское лето».

18.50. «тте°ттть Томский нефтехимиче
ский!»

19.10. «Животноводство — ударный 
Фронт». Совхоз «Петровский» 
Коир^тттеинского района.

19 25. Цв. Новое™
МОСКВА

19.45. «С именем Ленина». О разви
тии национальных культур.

О0 15. «Сегодня в мире».
по ер. «Человек и закон».
21.00. Произведения Ф. Шопена испол

няет В Крайнев.
21.25. «Выгодный контракт». 3-я се

рия. «Покровитель».
09.30. «чремя».
23.05. «Наедине со словом». Фильм- 

нониерт.
23.50. Чемпионат СССР по футболу. 

«Динамо» (Тбилиси) — «Спар
так». в перерыве — «Сегодня в

ВТОРАЯ полгрдмМ А 
ТОМСК

19.30.. Пп. «Сверим наши песни...» 
Рассказ о ТП городском фести
вале самодеятельной песни.

20.00. «По родной стране». «Мой Крас
ноярск». Документальный
фильм. ч

МОСКВА
20.15. «Сегодня °  мире».

ТОМСК
20.80. Цв. Новости.
20.45. «Рудин». Художественный

фильм.

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

10.00. «Время».
11.05. «Выгодный контракт». 4-я серия.
19.in. «Для вас, родители».
12.40. «Больше хороших товаров».
13.10. Тиррж  «Спортлото».
13.25. «Победители». Клуб фронтовых 

друзей. Встреча ветеранов 11-й 
гвардейской армии.

14.40. Международная товарищеская 
встреча по б»екетболу. Мужчи
ны . Сборная СССР — сборная 
Италии.

15.25. «Кладовая солнца».
1б.ю. «Сегодня в мире». >
16.25. «Александр Твардовский». До

кументальный телефильм.
17.25. «Очевидное — невероятное».
18.95. Мультфильм.
18.55. Беседа политического обозрева

теля JI. А. Вознесенского.
19.25. «Творчество народов мира».
19.55. «Ворота на юг». Документаль

ный телефильм из цикла «Аме
рика семидесятых».

20.40. К Симонов. «Русские люди».
Премьера Фильма-спектакля Го
сударственного академическо
го Малого театра Союза ССР.

29,30. «Время».
23.05. Продолжение фильма-спектакля

«Р У С С К И е  Л Ю Д И ».
00.00. Кубок СССР по парусному спор

ту. Передача из Таллина.
00.10. Концерт ансамбля песни и пляс

ки Московского военного округа
00.55. Программа документальных

Фильмов.
0,1.25. Новости.

Е Ш Ш Ш га  22 нюня

П Я Т Н И Ц А 20 июня
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
10.00.
11.05.

«Время».
«выгодный контракт». 3-я серия. 
«Покровитель».
«Адреса молодых».
Поет лауреат всесоюзного и 
международного конкурсов
Е. Гороховская.

13.40. Программа документальных те
лефильмов.

12.10.
13.10.

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

10.00. «Время».
11.05. «Будильник».
11.35. «Служу Советскому Союзу».
12.35. «Здоровье».
13.20. «Утренняя почта».
13.50. «Наука* и техника». Киножур

нал.
14.00. «Сельский час».
15.00. «Музыкальный киоск».
15.30. «Дни хирурга Мишкина». Много

серийный художественный те
лефильм. 1-я серия.

16.45. «Подарю тебе город». Премьера 
документального телефильма из 
цикла «Города и люди».

17.15. Концерт учащихся Воронежско
го хореографического училища.

18.00. «Заговор против республики».
Премьера документального
фильма.

18.45. Р. Штраус. Первая сюита валь
сов из оперы «Кавалер роз».

19.00. Мультфильмы.
19.30. «Международная панорама».
20.15. «В вашем доме». Музыкальная 

программа по заявкам ветеранов 
войны.

21.30. «Клуб кинопутешествий».
22.30. «Время».
23.05. Концерт академического оркест

ра русских народных инстру
ментов ЦТ и ВР.

00.10. Кубок СССР по спортивной гим
настике.

00.40. Новости.

k&J 1 а а И
ГАСТРОЛИ ПРИМОРСКОГО 

КРАЕВОГО ДРАМАТИЧЕСКОГО 
ТЕАТРА ИМЕНИ М. ГОРЬКОГО

13 июня. «Сказ о сноморохе 
и царе Горохе» — 10-30. «Ко
роль Ричард III» — 19-30.

l a i s i b i M
13 июня. Праздничные пред

ставления «МОСКВА УЛЫБАЕТ
СЯ ВАМ!» — 19.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Чудовище» — 9, 10-50,

12-40. 14-30, 16-20. 20-10, 21-50. 
Киновечер «Высокая награда 
Родины на знамени Томска». 
Хроникально - документальный 
фильм «Томские встречи». В 
заключение — художествен
ный фильм — 18.

имени М. ГОРЬКОГО
«По закону чести» (две се

рин) — 8-30. 11, 13-30, 16,
18-30, 21. «Приключения Али- 
Бабы и сорока разбойников» 
(две серии) — 8-30, 11, 13-30, 
16, 18-30, 21. Зал кинохрони
ки. «Зачем Бабируссе клыки?» 
— 9. 10-05. 11-10, 12-15, 13-20, 
14-25, 15-30. 16-35.

«ОКТЯБРЬ»
«Маленьная красивая де-

оевня» — 8-30. 10-20, 12-10
14. 16, 17-45,,, 19-30, 21-30
«Преступники» 9:10, 12-30,
14-20, 16-15. 18. 19-45. 21-20
«Про дракона на балконе, про 
ребят и самокат» — 1 1 .

«ПИОНЕР»
Мультсборник № 94 «Трое 

из Простоивашино» — 9,
10-40, 12-20. «Питер и летаю
щий автобус.» — 14, 16. «По 
следу властелина» — 18, 20,
31-50.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Особо опасные» — 9, 10-40, 

12-20, 14-10, 16, 17-40, 19-20,
21. «Черный капитан» — 9,
10-40, 12-20, 16, 17-40, 19-20,
21. «Лудаш Мати» — 14-10.

«СИБИРЯК»
Мультсборник № 65 «Огонь»

— 9-20. «Сыщик» (две серии)
— 11, 13-30, 16, 18-30. 21. 

КИНОТЕАТР ГОРСАДА 
Мультсборник N° 69 — 10-30.

«Комиссар полиции обвиняет» 
--  11-40, 13-40, 15-20, 16-50,
18-40, 20-30.

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
«Площадь Сан-Бабила, 20 ча

сов» —. 17, 19. 21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД» 
«Чингачгук — Большой 

Змей» — 11, 15. «Смерть не
годяя» (две серии) — 18, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Трактир на Пятницкой» —■

17, 19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»

Бюро по трудоустройству . и информации населения 
приглашает в спецавтохозяйство: шоферов I — III клас
сов, механизаторов, автогрейдеристов, автослесарей, сле- 
сарей-мотористов, слесарей-сантехников, слесарей-агре- 
гатчиков, слесаря-инструментальщика, жестянщика, 
плотника, грузчиков, дорожных рабочих, мастеров 
по ремонту автомашин и механизмов, контрольных мас
теров, старшего мастера дворовой уборки, заведующего 
гаражом, нормировщика, прораба.

Для рабочих оплата труда -— сдельно-премиальная и 
повременно-премиальная. Выплачиваются премии: ме
сячная, квартальная и по итогам года.

Организована доставка рабочих с работы и на работу 
Одинокие обеспечиваются общежитием, семейные—квар
тирами в порядке очередности. Автогрейдеристы в тече
ние двух лет обеспечиваются благоустроенным жильем. 
Ремонтные рабочие пользуются бесплатным обедом. Же
лающие получить специальность шофера имеют воз
можность обучаться в автошколе.

Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17; ул. К. Маркса, 7; 
ул. С. Лазо, 30, кв. 1.

«Прокаженная»
21.

17-10, 19

20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Увлеченная сценой» — 18,

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на автобазу гео- 
логоуправления: водителей,
тракториста, автокрановщи
ков, машиниста на кран 
КП-25, слесаря-агрегатчика, 
моториста, кузнеца, токарей, 
газоэлектроеварщика, слеса
ря по ремонту топливной 
аппаратуры, автослесарей, 
бульдозериста, аккумулятор
щика, водителей автопогруз
чиков, электриков, кассира.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17; ул. К. Маркса, 7; 
ул. Лазо, 30, кв. 1,—в бюро 
по трудоустройству и его 
филиалы.

Томское отделение Сибир
ского научно-исследователь
ского института геологии, 
геофизики и минерального 
сырья проводит конкуре на 
замещение вакантной долж
ности заведующего лабора
торией литологии и коллек
торских свойств палеозоя 
Западно-Сибирской плиты.

Срок конкурса — 30 дней 
со дня опубликования объ
явления в газете.

Документы направлять по 
адресу: г. Томск-48, по,
Фрунзе, 232, ТО СНИИГГиМС 
директору института.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
(31 кв. м) в г. Россоше Во
ронежской обл. на трех- или 
двухкомнатную квартиру в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул) 
Беренга, 1/1, кв. 21.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу в дет
дом № 1 (ул. Л. Толстого, 
47): воспитателей, нянь-убор
щиц, дворника, коридорную 
няню.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17; ул. К. Маркса, 7; 
ул. С. Лазо, 30, кв. 1. v

МЕНЯЮ однокомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Нижневартовске на рав
ноценную в г. Томске или 
однокомнатную в г. Нижне
вартовске и однокомнатную 
в г. Томске на двухкомнат
ную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Комсомольский, 69, кв. 32, 
тел. 4-79-12.

Научно - исследовательский 
институт прикладной мате
матики и механики при 
Томском госуниверситете 
объявляет конкурс на заме
щение вакантных должно
стей заведующих секторами 
(кандидатов наук) лаборато
рий аэротермохймии и газо
динамики, старших научных 
сотрудников лаборатории га
зодинамики, младших науч
ных сотрудников лаборато
рий динамики деформируе
мых систем, тепловых про
цессов, отдела газовой ди
намики и физики горения.

Срок конкурса — месяц 
со дня опубликования объ
явления в газете.

Документы направлять по 
адресу: г. Томск, пр. Лени
на, 36, НИИ ПММ при ТГУ, 
ученому секретарю.

Автохозяйств!' УВД на по
стоянную оаботу требуются: 
автомеханик, художник,
электрик-сплавщик, шоферы 
I—II классов, слесарь по ре
монту мотоциклов, автосле
сари.

За справками обращаться: 
г. Томск, тел. 3-16-88, в ав
тохозяйство, или пр. Кирова, 
17,—в бюро по трудоустрой
ству.

МЕНЯЮ однокомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Южно-Сахалинске на рав
ноценную в г. Томске или 
однокомнатную в г. Южно- 
Сахалинске и двухкомнат
ную в г. Томске на трехком
натную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул 
Герцена, 15, кв. 74, тел 
3-18-87.
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